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L’Algérie élue au Conseil de sécurité de l’ONU “en 
reconnaissance à son rôle pivot dans sa région”

L’Algérie, un “partenaire 
clé” pour la République 

tchèque

L’ALgérie Au ConseiL  de séCurité:

Le Président palestinien félicite 
le président de la République

L’Algérie et le Vietnam sont liés par
des “relations historiques”

L’élection hier, le 
mardi 6 juin 2023 
de l’Algérie comme 

membre non permanent 
du Conseil de sécurité, est 
un “succès diplomatique 
qui confirme le retour de 
l’Algérie nouvelle sur la scène 
internationale” et  “traduit 
la considération et l’estime” 
dont bénéficie le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, de la part de la 
communauté internationale, 
indique un communiqué de la 
présidence de la République.
“En reconnaissance à son rôle 
pivot dans sa région”, l’Algérie 
a été élue, au premier tour, 
avec une écrasante majorité des 

voix, par l’Assemblée générale 
des Nations unies, membre 
non permanent du Conseil de 
sécurité de l’ONU, pour un 
mandat de deux ans à compter du 
1er janvier 2024, à l’issue d’un 
vote à bulletins secrets des 193 

Etats membres de l’ONU, peut-
on lire dans le communiqué de 
la Présidence de la République.
Rajoutant aussi que : “cette 
élection, qui est à inscrire à 
l’actif de la politique étrangère 
de notre pays, traduit la 

considération et l’estime 
dont bénéficie le président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune, de la part de la 
communauté internationale et 
reflète sa reconnaissance pour sa 
contribution en faveur de la paix 
et de la sécurité internationales”.
Une élection qui confirme « le 
retour de l’Algérie sur la scène 
internationale »
“Ce succès diplomatique 
confirme bien le retour de 
l’Algérie nouvelle sur la scène 
internationale et entérine la 
vision et approche du président 
de la République pour la 
préservation de la paix et la 
sécurité dans le monde, fondées 
sur la coexistence pacifique, 

le règlement pacifique des 
différends et la non-ingérence 
dans les affaires intérieures 
des pays dans le cadre d’une 
politique étrangère qui puise 
ses principes, ses valeurs et 
ses idéaux de notre guerre 
libératrice”, poursuit cette même 
source.
Pour conclure, le communiqué 
précise que “cette politique 
étrangère bénéficie aujourd’hui 
d’un cap et d’une vision qu’elle 
doit au Président Tebboune. Le 
Chef de l’Etat l’a également dotée 
d’un projet global et cohérent 
qui s’attache indissolublement à 
la défense des intérêts nationaux 
sous toutes leurs formes et en 
toutes circonstances”.

Le nouvel ambassadeur de 
la République tchèque à 
Alger,  M. Jan Czerny, 

a qualifié mardi l’Algérie de 
“partenaire clé” pour son pays, 
soulignant l’”énorme potentiel” 
de coopération existant entre 
les deux pays.
“Nous considérons l’Algérie 
comme un partenaire important 
et très prometteur, un partenaire 
de longue date, mais surtout un 
partenaire clé pour l’avenir”, 
a-t-il déclaré à la presse au 
terme de la cérémonie de remise 
de ses lettres de créances au 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Se disant “honoré” d’avoir 
été chargé par le Président de 
son pays de “contribuer au 
développement des relations 
amicales entre la République 
tchèque et la République 
algérienne”, M. Jan Czerny a 
affirmé que les deux pays “ont 

beaucoup à offrir l’un à l’autre 
en matière de coopération 
commerciale, scientifique, 
culturelle et sécuritaire”.
Relevant que le secteur 
de l’Industrie occupe une 
place “importante” dans 
l’économie de son pays, 
le nouvel ambassadeur de 
la République tchèque a 
estimé que les économies 
des deux pays “peuvent être 
complémentaires”.
Selon M. Jan Czerny, “le 
potentiel de la coopération est 
énorme” et si les deux pays 
“travaillent ensemble, nous 
pouvons gagner”.
Il a fait remarquer, à cette 
occasion, que les relations 
entre l’Algérie et la République 
tchèque “ont pris un nouvel élan 
ces derniers mois”, s’engageant 
à faire de son mieux pour 
“continuer sur cette lancée”.

Le Président de l’Etat de 
Palestine, M. Mahmoud 
Abbas a félicité le 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune pour 
l’élection de l’Algérie en tant 
que membre non permanent au 
Conseil de sécurité des Nations 
Unies, qualifiant cette élection, 
“amplement méritée”, d’”exploit 
historique qui confirme son poids 
à l’international et sa direction 
judicieuse”.
Dans un message adressé à son 
frère M. Abdelmadjid Tebboune, 
le Président Abbas a fait part de 
ses “plus vives félicitations suite 
à l’élection, avec une écrasante 

majorité des voix, de l’Algérie, 
pays frère, membre du Conseil 
de sécurité des Nations Unies 
pour un mandat de deux ans à 
compter du 1er janvier 2024”.
“Amplement méritée, cette 
élection, un nouvel exploit 
historique dans votre parcours 
riche en réalisations, confirme 
le poids de l’Algérie à 

l’international et sa direction 
judicieuse”, ajoute le Président 
palestinien.
C’est également une 
confirmation, poursuit M. Abbas, 
du rôle cardinal du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune à travers sa politique 
extérieure “qui jouit de l’estime 
et de la considération des 
Etats du monde, au regard de 
sa grande importance dans le 
renforcement de la paix et la 
sécurité internationales, en sus de 
votre rôle important aux niveaux 
national, arabe et régional”, 
conclut le Président palestinien.

Le nouvel ambassadeur du 
Vietnam en Algérie, M. Tran 
Quoc Khanh, a exprimé 

mardi la volonté de son pays à 
œuvrer pour hisser les relations 
économiques entre les deux 
pays au niveau de l’excellence 
qui caractérise leurs “relations 
historiques”.
“Ma mission est de faire avancer 
les bonnes relations entre les deux 
pays dans tous les domaines, à 
commencer par les échanges de 
délégations de haut niveau et le 
renforcement de la coopération 

bilatérale dans les domaines de 
l’agriculture et le commerce sans 
oublier la culture et l’éducation”, a-t-
il déclaré au terme de la cérémonie 
de remise de ses lettres de créances 
au président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Il a relevé, à ce titre, que sa mission 

est de “hisser les relations entre les 
deux pays au plus haut niveau”, 
soulignant que les deux pays “sont 
liés par des relations historiques et 
de coopération multisectorielle et se 
soutiennent mutuellement au sein 
des organisations internationales”.
La cérémonie de remise des lettres 
de créances s’est déroulée en 
présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, et du directeur de Cabinet à 
la présidence de la République, M. 
Mohamed Ennadir Larbaoui.
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Le président de la République préside la cérémonie 
d’ouverture du séminaire national sur la sécurité 

cybernétique

Président tebboune :
« La sécurité nationale nécessite de développer une stratégie 

dans le numérique »

Mise en échec de tentatives d’introduction de plus 
de 4 qx de kif

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé 
mercredi à Alger la cérémonie 
d’ouverture du séminaire national 
sur la sécurité cybernétique 
intitulé: “Stratégie nationale 
de sécurité cybernétique: pour 
une Algérie cyber-résiliente”, 
organisée par le ministère de la 
Défense nationale.
Le président de la République 
a été accueilli à l’entame de la 
cérémonie, abritée par le Cercle 
national de l’Armée à Beni 
Messous, par le Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, où une 
formation militaire lui a rendu les 
honneurs.
Dans son allocution d’ouverture, 

le Président Tebboune a affirmé 
que “les exigences de la sécurité 
nationale avec ses dimensions 
politique, militaire, économique, 
sociétale, voire technologique, 
requièrent le développement 
d’une stratégie nationale inclusive 
dans le domaine du numérique”. 
Une stratégie, a-t-il souligné, 
devant “allier prospective 
et prévention des menaces 
et des vulnérabilités dans le 
cyberespace, et la protection des 
systèmes et des données, ainsi 
que la promotion d’une culture 
numérique citoyenne et nationale 
reposant sur la sensibilisation 
continue et la veille stratégique 
dans toutes les institutions”.
Relevant que “l’importance de 
la sécurité cybernétique s’accroît 
parallèlement à l’orientation 
consciente et ambitieuse de 
l’Etat à opérer un saut qualitatif 

en matière de gestion des 
affaires publiques à travers le 
développement d’une stratégie 
réfléchie de numérisation”, le 
président de la République a 
indiqué que “c’est, là, un choix 
rationnel et souverain qui émane 
de notre conviction collective 
que la réalisation de l’élan de 
développement escompté est 
tributaire de la rationalisation de 
la gouvernance, de l’amélioration 
de la qualité de performance des 
institutions, la valorisation des 
capacités et la mobilisation de 
toutes les ressources permettant 
de hisser l’Algérie nouvelle au 
rang des pays développés”.
“La numérisation est un enjeu 
majeur pour la moralisation des 
affaires publiques, la lutte contre 
la corruption et le développement 
d’un nouveau système de 
gouvernance visant à servir le 

pays et les citoyens et à réaliser 
l’intérêt général”, a-t-il souligné.
Au terme de son allocution, le 
président de la République a 
appelé les différents intervenants 
à “faire montre de responsabilité 
et d’esprit d’entraide dans ce 
domaine sensible et délicat 
qui exige davantage d’efforts, 
chacun en ce qui le concerne, 
pour contribuer à la sécurisation 
des systèmes d’information 
nationaux”.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le Chef d’Etat-
Major de l’ANP, le Général 

d’Armée Saïd Chanegriha 
a félicité le président de la 
République “pour la grande 
victoire diplomatique réalisée par 
l’Algérie, élue avec une majorité 
écrasante en tant que membre non 
permanent au Conseil de sécurité 
onusien”.
Le Général d’Armée a affirmé 
que “l’Algérie est parfaitement 
consciente de l’importance de la 
sécurité cybernétique, devenue 
une nécessité impérieuse pour 
faire face à toutes les menaces 
ciblant les systèmes sensibles et 
vitaux de l’Etat”.
Il a salué en outre “l’intérêt 
accordé par le président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, à la mission 
de préservation de la sécurité des 
systèmes d’information nationaux 
tant publics que privés”.

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé 

aujourd’hui, le mercredi 7 juin 
2023, la cérémonie d’ouverture 
du Forum national sur la sécurité 
cybernétique intitulé « Stratégie 
nationale de sécurité cybernétique 
pour une Algérie résiliente ».
Dans son discours d’ouverture 
de ce forum, le Président de 
la République a souligné que 
les exigences de la sécurité 
nationale, politiques, militaires, 
économiques, sociales et 

technologiques, exigent le 
développement d’une stratégie 
nationale intégrée dans le 
domaine numérique.
Le président Tebboune a ajouté 
que « la stratégie nationale 

intégrée dans le domaine 
numérique combine l’anticipation 
et la prévention des menaces et 
des vulnérabilités dans l’espace 
cybernétique, la protection des 
systèmes et des données, ainsi 
que la promotion d’une culture 
numérique citoyenne et nationale, 
basée sur la sensibilisation 
continue et la vigilance stratégique 
de toutes les institutions ».
Il convient de noter que le forum 
a été organisé par le ministère 
de la Défense nationale au 
Club national de l’armée à Beni 

Messous à Alger. Le chef d’état-
major de l’Armée nationale 
populaire, Saïd Chenegriha, a 
également accueilli le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, où une formation 
militaire a rendu hommage au 
Chef de l’Etat.

La nécessité de la sécurité 
cybernétique en Algérie

La sécurité cybernétique est 
un sujet crucial pour l’Algérie, 
surtout que le monde évolue 
rapidement et que l’Algérie se 
place comme un acteur clé dans 

la région. En effet, l’Algérie 
est devenue une cible pour les 
hackers et les cyber-criminels, 
notamment en raison de 
l’augmentation de l’utilisation 
d’internet et des réseaux sociaux, 
ainsi que de la numérisation des 
services gouvernementaux et des 
entreprises.
Il est donc impératif pour le pays 
d’avoir une stratégie nationale 
intégrée dans le domaine 
numérique pour protéger les 
infrastructures critiques, les 
données et les citoyens algériens.

Des tentatives 
d’introduction de plus 
de 4 quintaux de kif 

traité via les frontières avec le 
Maroc ont été mises en échec, 
alors que 46 narcotrafiquants ont 
été arrêtés et plus de 400.000 
comprimés psychotropes saisis 
dans des opérations menées par 
des détachements combinées 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), en coordination avec les 
différents services de sécurité, 
durant la période du 31 mai au 6 
juin, indique un bilan opérationnel 
publié mercredi par le ministère 
de la Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, des 

détachements combinés de l’ANP 
ont intercepté, en coordination 
avec les différents services 
de sécurité lors d’opérations 
exécutées à travers les Régions 
militaires, 46 narcotrafiquants 
et mis en échec des tentatives 
d’introduction de 4 quintaux 
et 1 kilogramme de kif traité 
provenant des frontières avec 
le Maroc, et saisi 417005 
comprimés psychotropes”, note 
la même source.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
“ont arrêté 13 éléments de soutien 
aux groupes terroristes dans 
différentes opérations”.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, Djanet et Tindouf, 
des détachements de l’ANP 

“ont arrêté 312 individus et 
saisi 32 véhicules, 341 groupes 
électrogènes, 215 marteaux 
piqueurs, 7 détecteurs de métaux, 
136 quintaux de mélange d’or 
brut et de pierres, ainsi que des 
quantités d’explosifs, d’outils 
de détonation et d’équipements 
utilisés dans des opérations 
d’orpaillage illicite”, ajoute le 
bilan.
Selon la même source, “26 
autres individus ont été arrêtés 
et 3 pistolets mitrailleurs de 
type Kalachnikov, 19 fusils de 
chasse, des quantités de denrées 
alimentaires destinées à la 
contrebande et la spéculation 
s’élevant à 125 tonnes, en sus de 
109 quintaux de tabacs ont été 
saisis lors d’opérations distinctes 
à travers le territoire national”.

De même, les Garde-frontières 
“ont déjoué, en coordination avec 
les services de la Gendarmerie 
nationale et des Douanes, des 
tentatives de contrebande de 
quantités de carburants s’élevant 
à 72716 litres à Tébessa, Souk 
Ahras, El-Tarf, Tamanrasset et 
Bordj Badji Mokhtar”.
Par ailleurs, les Garde-côtes 
“ont déjoué, au niveau de nos 

côtes nationales, des tentatives 
d’émigration clandestine et ont 
procédé au sauvetage de 256 
individus à bord d’embarcations 
de construction artisanale, alors 
que 155 immigrants clandestins 
de différentes nationalités ont 
été arrêtés à travers le territoire 
national”.
Ces opérations exécutées par 
des unités et des détachements 
de l’ANP, dans la dynamique 
des efforts soutenus de la 
lutte antiterroriste et contre la 
criminalité organisée multiforme, 
“ont abouti à des résultats de 
qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces armées à travers tout 
le territoire national”, conclut le 
bilan du MDN.
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eduCAtion:

 Lancement de la dernière étape des préparatifs 
pour la rentrée scolaire 2023-2024

ProLongAtion de LA durée de Aid eL-Fitr et Aid eL-AdHA:

 Renforcer la cohésion sociale

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a présidé mardi 

le lancement de la dernière 
étape des préparatifs pour la 
rentrée scolaire 2023-2024 qui 
tend à remédier aux lacunes 
enregistrées durant l’année 
scolaire en cours et à assurer 
des conditions adéquates de 
scolarité.
Les réunions de cette étape 
qui regroupent les chefs des 
services de l’organisation 
éducative, le personnel, les 
structures et les équipements 
des Directions de l’éducation 
au niveau des wilayas du pays, 
se poursuivent jusqu’au 8 
mars prochain, pour revoir les 
détails des cartes éducatives et 
les nouvelles données à tous 
les niveaux pour la prochaine 
année scolaire.
A cette occasion, M. Belaabed a 
appelé à travailler avec “sérieux, 
engagement et dévouement 
pour que cette rencontre puisse 
porter ses fruits et opérer une 
véritable relance du secteur de 
l’éducation”, soulignant que les 
préparatifs pour la prochaine 
rentrée scolaire ont débuté 
durant le mois de novembre 
2022 dans le but de “contenir 
toutes les difficultés résultant 
de l’augmentation du nombre 
d’élèves dans les écoles”.
“Cela n’est pas une chose 
facile, mais la volonté et la 
détermination de tout un chacun 
à assurer une scolarité normale 
à nos enfants au titre de l’année 
scolaire en cours, ont permis 
la mise en œuvre régulière 

des programmes éducatifs, 
dans les délais fixés suite au 
retour au système habituel 
d’enseignement, après les 
conditions sanitaires imposées 
par la propagation de Covid-19 
et nous œuvrons à continuer 
sur cette lancée avec la même 
stabilité et détermination 
pour faire réussir la prochaine 
rentrée scolaire”, a-t-il soutenu.
Le même responsable 
a, en revanche, souligné 
l’enregistrement de certaines 
entraves lors de la dernière 
rentrée scolaire, notamment 
le problème de surcharge des 
classes qui a été réglé, a-t-il 
dit, avec différentes approches 
structurelles, pédagogiques 
et réglementaires”, précisant 
à ce propos que les services 
compétents de son secteur 
“ont recensé un taux de  2,72% 

d’établissements scolaires 
ayant connu une surcharge des 
classes à travers le territoire 
national”.
Dans le domaine des structures 
de base et d’appoint relevant du 
secteur, M. Belaabed a affirmé 
avoir insisté sur la nécessité de 
“s’orienter  vers des solutions 
alternatives et inédites et un 
accompagnement assuré par 
l’administration centrale”, 
ajoutant que les responsables 
concernés “suivent l’état 
d’avancement des projets 
de réalisation des structures 
scolaires au niveau local, et 
effectuent des visites sur le 
terrain et de proximité en 
coordination avec les secteurs 
partenaires afin d’accélérer la 
réalisation des établissements 
et d’assurer leur livraison à la 
prochaine rentrée scolaire”.

Evoquant l’encadrement 
pédagogique, le ministre 
a rappelé la décision du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
portant sur la titularisation de 
62.000 enseignants contractuels 
dans des postes permanents, 
indiquant qu’une telle 
décision “se veut un soutien 
socioprofessionnel au profit de 
cette catégorie et une mesure 
efficace pour la préparation 
d’une année scolaire réussie”.
“Les résultats de l’examen 
de promotion aux grades 
de professeur principal et 
professeur formateur, organisé 
le 21 janvier dernier, seront 
bientôt annoncés”, a-t-il 
affirmé, ce qui facilitera, 
selon lui, la gestion des 
carrières professionnelles des 
personnels notamment du corps 

pédagogique”.
Par ailleurs, le ministre a 
expliqué que l’augmentation 
des salaires, décidée 
récemment par le président de 
la République, “contribuera 
assurément à instaurer 
davantage de stabilité dans le 
secteur”.
Il a, en outre, appelé les cadres de 
son secteur à redoubler d’efforts 
pour assurer l’intégration des 
élèves souffrant de problèmes 
visuels ou physiques, ainsi que 
les autistes dans les classes 
ordinaires ou adaptées, selon le 
cas.
Le secteur de l’Education 
continuera, au titre de l’année 
scolaire prochaine, à élargir 
l’enseignement de Tamazight, 
conformément aux données 
prévues dans la carte scolaire, 
afin de promouvoir cette langue 
nationale et officielle”, tout en 
assurant l’enseignement de 
l’anglais aux classes de 4e 
année du cycle primaire.
Quant à la filière des arts, 
adoptée cette année en 2e 
année de l’enseignement 
secondaire général et 
technologique, M. Belaabed 
a affirmé qu’elle sera assurée 
durant l’année prochaine et 
connaitra l’organisation du 
premier baccalauréat des arts 
en Algérie.
Le ministre a jugé nécessaire 
d’adhérer à l’approche de 
l’Etat visant la rationalisation 
des dépenses du secteur de 
l’Education nationale.

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Fayçal 

Bentaleb a affirmé, lundi à 
Alger, que l’amendement du 
projet de loi fixant la liste des 
fêtes légales visait à contribuer 
au renforcement des liens 
communautaires, notamment 
à travers la prolongation d’une 
journée de la durée des fêtes 
de Aid El-Fitr et Aid El-Adha.
Présentant le projet de loi N 
6-278 fixant la liste des fêtes 
légales, lors d’une plénière 
à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), le ministre a 
précisé que cette modification 
s’inscrit dans le cadre de “la 
mise en œuvre des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

portant prolongation d’une 
journée de la durée des fêtes 
de Aid El-Fitr et Aid El-
Adha, soit trois (03) jours 
chômés et payés au lieu de 
deux (02), pour répondre aux 
préoccupations des citoyens”.
Cette modification, ajoute-t-
il, “est à même de contribuer 
au renforcement de la 
cohésion sociale et des liens 
de sang (liens de parenté), 
et de permettre aux citoyens 
de célébrer ces deux fêtes 
religieuses, de faire les 
déplacements inter-wilayas, 
et de visiter les familles et les 
malades”.
A l’occasion de cette séance 
présidée par Fateh Brikat, 
vice-président de l’APN, le 
ministre a relevé “l’écho positif 

de l’initiative du Président 
Tebboune chez les citoyens 
concernant la prolongation 
d’une journée de la durée des 
fêtes de Aid El-Fitr et Aid El-
Adha”, car cela “permettra 
de réunir les conditions de 
bien-être et de sérénité et 

confortera le tissu social en 
sus de l’impact important sur 
la préservation de sa stabilité”. 
Il s’agit d’une réaffirmation de 
l’appartenance de notre peuple 
à la nation musulmane”.
Pour leur part, les députés ont 
salué cet amendement visant 

à “donner une occasion aux 
citoyens pour célébrer ce rite 
et contribuer ainsi à renforcer 
la solidarité et les liens sociaux 
ce qui conforte la cohésion 
sociale”.
La Commission de la santé, 
des affaires sociales, du 
travail et de la formation 
professionnelle de l’APN 
a salué, dans son rapport 
préliminaire, la décision du 
Président Tebboune relative 
à la prolongation de la durée 
des fêtes de Aid El-Fitr et 
Aid El-Adha à trois jours car 
cela “renforce le processus de 
promotion de la vie sociale” 
ainsi que “le rassemblement 
des familles algériennes 
notamment à travers les fêtes 
religieuses”.
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Facilitation des procédures 
douanières et assurer 

le bon accueil dans les postes 
frontaliers

Zitouni : 
Le nombre d’exportateurs 
passe à 1.600 opérateurs

Le ministre des Finances, Laaziz Faid 
a mis l’accent, mardi à Alger, sur la 
nécessité de faciliter les procédures 

douanières et d’assurer le bon accueil des 
voyageurs au niveau des postes frontaliers, 
relevant que le nouveau système 
informatique en cours d’élaboration 
pour numériser les activités douanières 
apportera davantage de facilitations à la 
majorité des transactions douanières.
Cela est intervenu lors d’une visite 
d’inspection du ministre aux services 
de la Direction générale des Douanes 
à l’aéroport Houari Boumediene en 
présence du directeur général de ce corps, 
Noureddine Khaldi.
Lors d’une tournée d’inspection à 
l’aérogare ouest de l’aéroport qui constitue 
le point principal d’entrée et de sortie de 
voyageurs et marchandises, M. Faid a 
appelé tous les services à “coopérer avec 
les services des Douanes dans le cadre 
d’une démarche de partage en vue de 
faciliter et rationaliser les procédures 
douanières”.
Le ministre a relevé l’importance du bon 
accueil et la rapidité des prestations de 
transactions douanières en vue de garantir 
“le bon fonctionnement” de la saison 
estivale.
Le ministre qui écoutait des explications 
sur le bureau de déclaration de devises 
au niveau de l’aéroport, M. Faid a mis 
l’accent sur l’importance de la lutte contre 
les crimes liés au change.
Le ministre a relevé que le nouveau système 
informatique en cours pour numériser la 
majorité des activités douanières “devra 
opérer une révolution dans le secteur des 
Douanes dans les mois à venir”.
M. Faid s’est également enquis de certaines 
opérations réalisées par les services des 
Douanes cette semaine à l’aéroport dont 
la saisie de 1.500 boites de produits 
pharmaceutiques dans les valises d’un 
voyageur arrivé de l’aéroport d’Istanbul 
(Turquie).
Les Services des Douanes ont réussi 
également à saisir 800 boites de produits 
parapharmaceutiques dans les bagages 

d’un voyageur en provenance de Dubaï 
(Emirats Arabes Unies), ainsi que 
d’autres opérations soldées par la saisie 
de quantités considérables de produits 
de cosmétique, de parfums, de portables, 
de cigarettes, du lait pour enfant et des 
produits subventionnés (lait en poudre).
La liste des objets saisis englobe, 
également, des caméras de surveillance, 
des drones professionnels, un détecteur 
de métaux, des fusils de pêche, des fusils 
artisanaux et des menottes.
Dans ce cadre, le ministre a profité 
de l’occasion pour saluer “le 
professionnalisme et l’engagement des 
agents des douanes”, en ce sens qu’ils 
contribuent à la préservation des intérêts 
économiques du pays et à la protection 
des citoyens vis-à-vis des produits de 
contrebande.
Au terme de la visite, M. Faid a visité la 
zone de fret de l’aéroport, où il s’est enquis 
des conditions de travail au niveau de ce 
service, affirmant la prise de “mesures 
urgentes” pour changer son emplacement 
et assurer ainsi les meilleures conditions 
aux services des douanes pour accomplir 
leurs missions.
Pour sa part, M. Khelladi a insisté, dans 
une déclaration à la presse, en marge de la 
visite, sur la disponibilité entière de tous 
les cadres pour le bien-être des voyageurs, 
relevant que le nouveau système 
informatique offre plus de facilité sur tous 
les plans, et joue un rôle important dans 
la préservation des biens du Trésor public.

Les mesures prises par les pouvoirs 
publics en matière de facilitation 
des exportations ont permis 

d’augmenter le nombre d’exportateurs 
effectifs à 1.628 opérateurs actuellement 
contre 475 en 2010, a affirmé lundi à 
Alger le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, Tayeb 
Zitouni.
Lors de son exposé devant la 
Commission des affaires économiques, 
du développement, de l’industrie, du 
commerce et de la planification à l’APN, 
sous la présidence de Kamel Belakhdar, 
en présence de la ministre des Relations 
avec le Parlement, Basma Azouar et 
plusieurs cadres du ministère, M. Zitouni 
a expliqué cette hausse par les mesures 
prises encourageant les exportations 
hors hydrocarbures et accompagnant les 
exportateurs à la faveur notamment de la 
facilitation des procédures d’exportation 
et l’accompagnement des entreprises dans 
le processus d’homologation de leurs 
produits par les laboratoires compétents, 
en sus du paiement d’une partie des coûts 
de transport et de la participation aux 
foires organisées à l’étranger.
M. Zitouni a présenté devant les membres 
de la Commission les grandes lignes de 
la stratégie adoptée en coordination avec 
les différents secteurs concernés par 
l’exportation en vue de promouvoir les 
exportations hors hydrocarbures.
Il s’agit de plusieurs mesures prises 
dont l’ouverture d’ateliers techniques et 
l’activation de la cellule d’écoute au profit 
des exportateurs à l’effet de leur assurer 
l’accompagnement systématique et de 
qualité sur le terrain et d’explorer certains 
marchés de gros et les bases logistiques, 
en tant que plateforme d’exportation 
des produits dans les marchés mondiaux 
notamment les marchés frontaliers.
Le ministre a évoqué également la création 
d’une commission multisectorielle 
chargée d’inspecter les postes frontaliers 
(Debdeb, Bou Chebka et Taleb Larbi) et 
d’examiner leur opérationnalité en vue de 
contribuer à la facilitation des opérations 
d’exportation vers les marchés des pays 
voisins.

La stratégie adoptée prévoit l’élaboration 
d’un programme pour la participation de 
l’Algérie aux manifestations économiques 
à l’étranger au deuxième semestre 2023 
et en 2024, a fait savoir le ministre qui 
a réaffirmé à ce propos la nécessité 
d’associer les opérateurs économiques et 
les associations professionnelles dans la 
sélection des marchés ciblés suivant une 
approche analytique des opportunités 
disponibles et les capacités de production 
dont dispose le pays dans chaque filière.
La stratégie comprend également 
l’ouverture de succursales de la société 
Algérienne des Foires et Exportations 
(SAFEX-SPA), au Niger, en Mauritanie, 
et au Sénégal, qui soient une plateforme de 
distribution et une vitrine promotionnelle 
durable pour les produits algériens dans 
ces pays.
A cela s’ajoute une révision de 
l’organisation de l’Agence Nationale 
de Promotion du Commerce Extérieur 
(ALGEX) et de la chambre algérienne du 
commerce et de l’industrie, ainsi que de 
l’organigramme des conseils des hommes 
d’affaires, à travers l’organisation de 
rencontres cycliques, pour les renseigner 
sur les perspectives et la désignation 
des fonctions, tout en soulignant le 
rôle efficace de ces conseils dans le 
renforcement de la diplomatie.
En ce qui concerne les imports, le ministre 
a affirmé que les opérations “d’épuration” 
amorcée par le secteur de l’économie, 
qui a permis de réduire le nombre 
d’importateurs de 42.805 à 14.641.

Tenue du salon Sipsa-Afrika Food du 30 novembre 
au 3 décembre à Dakar

Le salon de l’agro-industrie 
en Afrique “Sipsa-Afrika 
Food”, regroupant des 

acteurs du monde agricole et de 
l’agroalimentaire, sera organisé 
du 30 novembre au 3 décembre 
2023 à Dakar (Sénégal), 
ont annoncé dimanche les 
organisateurs.
“Le salon Sipsa-Afrika food, mis 
en avant cette année lors du salon 
Sipsa Filaha 2023 (organisé du 
22 au 25 mai dernier au Palais 
des expositions à Alger), va 
s’exporter début décembre 2023 
à Dakar en amenant avec lui de 
nombreux opérateurs qui en ont 

exprimé d’ores et déjà le besoin”, 
a indiqué, dans un communiqué, 
Amine Bensemmane, président 
du salon Sipsa Filaha.
Tout en faisant un bilan de la 
21e édition du salon “Sipsa 
Filaha” (Salon international 
de l’agriculture, de l’élevage 
et de l’agro-industrie), M. 
Bensemmane a souligné que 
“Sipsa Afrika Food sera itinérant 
en Afrique pour donner du 
sens à la coopération sud-sud, 
en y intégrant la conférence 
panafricaine du Food Debate 
préparée activement avec l’appui 
de partenaires”.

Ce rendez-vous qui va réunir 
l’ensemble des acteurs du monde 
agricole et de l’agroalimentaire 
à Dakar sera l’occasion 
d’”affirmer de manière organisée 
la contribution de l’Algérie 
à la sécuritaire alimentaire 
en Afrique”, a ajouté le 
communiqué.
S’agissant de la 21e édition 
du Salon “Sipsa Filaha, elle 
a accueilli 35.000 visiteurs 
professionnels, selon 
l’organisateur précisant que 
la prochaine édition de cet 
évènement est prévue du 20 au 
23 mai 2024.
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Le  wali Berrimi Djamel Eddine distingue les équipes 
de sport d’Annaba

séCurité routiÈre

La sûreté d’Ain El Berda 
 lance une campagne 

de sensibilisation

AnnABA / sÛreté de WiLAYA

2080 appels d’urgence 
réceptionnés durant

 le mois passé

Le  wali d’Annaba a 
honoré, avant-hier, les 
joueurs  et les clubs 

sportifs, lors d'une sympathique 
cérémonie, organisée au siège 
de la wilaya.  Cette cérémonie 
qui a eu lieu en présence de 
plusieurs responsables et des 
autorités civiles et militaires a 
été l’occasion pour distinguer 
les joueurs qui ont grandement 
contribué au titre remporté haut 
la main, et qui ont propulsé les 
équipes en finale. « C'est une 
belle fête rehaussée et réussie par 
la présence des hautes autorités », 
a déclaré un président d’un club. 
Dans une ambiance conviviale, 
après une année pleine 
d'embûches, place à la joie et à la 
fête. Des efforts, récompensée, à 
juste titre, par des résultats plus 
que satisfaisants « Je pense qu'il 
est normal de récompenser ceux 
qui ont contribué à ces résultats 
», a conclu un responsable.

Dans le cadre des mesures prises 
pour la sécurisation des citoyens, 
les services de la sûreté de la daïra 

d’Ain El Berda  ont lancé une campagne 
de sensibilisation sur la prévention 
routière au profit des usagers de la route, 
toutes catégories confondues. Au cours 
de cette campagne, des dépliants seront 
distribués, contenant «des conseils et 
des recommandations pour une conduite 
sûre». La campagne vise à «conscientiser 
les propriétaires de véhicules,   en leur 
prodiguant des conseils sur la sécurité 
routière, pour ne citer que le respect de 
la vitesse autorisée et l’évitement de 
l’utilisation du téléphone portable au volant, 

car étant les principales cause des accidents 

de la circulation. Des orientations et des 

conseils seront fournis aux automobilistes,  

tout en les exhortant à respecter le code 

de la route et à éviter de commettre des 

infractions graves, à l’exemple de l’excès 

de vitesse, les manœuvres dangereuses et 

les dépassements incontrôlés. 

Cette campagne verra l’organisation 

de plusieurs activités de sensibilisation 

au profit des conducteurs au niveau de 
plusieurs barrages et points de contrôle, 

outre les émissions radio pour donner des 

conseils aux conducteurs et usagers de la 

voie publique.

Les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba ont reçu pas moins 
de 2080 appels téléphoniques 

de citoyens au cours du mois de mai 
de l’année en cours, via le numéro vert 
(15-48), le numéro d’urgence (17) et le 
numéro des groupes vulnérables (104). 
Ces appels comprenaient des demandes 
d’aide et d’assistance, d’information et 
d’orientation, en plus des déclarations 
d’accidents de la circulation, et des appels 
pour signaler divers délits, notamment 
des vols et agressions. Tous les appels ont 
été pris en charge, en coordination avec 
les services opérationnels qui mettent en 
œuvre les interventions dès réception des 
signalements, en prenant en compte les 

préoccupations des citoyens en matière 
d’assistance et en les orientant. Il a été 
ajouté que ces chiffres reflètent l’étendue 
de la coopération des citoyens avec les 
services de la police d’une part, ainsi que 
la culture du signalement d’autre part 
vu l’importance que revêt ce genre de 
coopération afin d’œuvrer et de préserver 
la quiétude des citoyens, qui est considérée 
comme le maillon important de l’équation 
de la sécurité. Ainsi, les citoyens, pour 
solliciter une assistance en vue d’une 
intervention, signaler des agressions ou 
divers délits, ont recours, à ces numéros 
de téléphone, le numéro vert (1548), le 
numéro d’urgence (17), et le numéro des 
groupes vulnérables (104).

S.F 
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Malgré plusieurs rappels édités 
par le biais de la presse écrite, 
l’exposition des denrées 

alimentaires sur les trottoirs et sous le soleil 
ne semble pas connaître son épilogue dans 
la wilaya d’Annaba. Ni les commerçants 
et encore moins les  consommateurs 
ne semblent attacher trop d’importance 
au danger de l’exposition des denrées 
alimentaires au soleil qui constitue une 
véritable menace pour la santé. Même 
durant le transport de ces produits, 
aucune précaution n’est observée, alors 

que l’eau minérale, les jus et les boissons 
gazeuses devraient être transportées dans 
des véhicules équipés et répondant aux 
normes. 
Un petit tour chez les grossistes d’eau 
minérale et de boissons gazeuses sis 
Annaba renseigne de l’ampleur de la 
gravité de la situation. Dès le petit matin, 
des grossistes, soit en mal d’espace de 
stockage ou pour faciliter la vente de 
leurs produits, exposent des dizaines de 
palettes d’eau minérales, de jus de fruits 
de différents types d’emballage ou de 
boisson gazeuses sur le trottoir, devant 
leurs devantures.
A cet effet, les consommateurs doivent 
éviter d’acheter les palettes d’eau minérale 
ou encore les bouteilles de soda et autres 
jus auprès des magasins ne respectant pas 
les normes sanitaires lors du transport 
et de stockage. L’APOCE a toujours  
recommandé aux citoyens d’éviter de 
consommer l’eau minérale emballée dans 
ces bouteilles exposées à des températures 
élevées.

Tout motocycliste est tenu au respect 
des règles du code de la route du 
pays. Les accidents de la route 

enregistrés, ces derniers mois, constituent 
une hécatombe et anéantissent des milliers 
de vies humaines dans le pays, notamment 
dans la wilaya d’Annaba. En effet, trois 
accidents de motos ont été signalés au 
niveau de la wilaya à différents endroit 
selon des sources proches de la protection 
civile. Deux femmes avaient été blessées 
lors d’un télescopage  de deux motocycles. 
Malgré tous les dispositifs et les moyens 
colossaux mobilisés par les services de 
sécurité, les routes continuent à faire des 
victimes et tuent chaque jour. Souvent, 
l’imprudence de certains conducteurs 
qui ne respectent pas les consignes et le 
code de la route sont derrière des drames 
qui endeuillent des familles qui ne s’y 
attendaient aucunement. Les routes 
demeurent encore les lieux de tous les 
dangers, malgré les mesures drastiques et 
dissuasives qui frappent les contrevenants. 

Une chose est cependant certaine, c’est que 
les normes mondiales de sécurité routière 
ne sont pas rigoureusement respectées 
par tous les usagers de la route.  Ce qui 
favorise ces accidents c’est d’une part, la 
persistance de la délinquance au volant de 
beaucoup de chauffards et, d’autre part, 
de la résolution des services de sécurité 
à combattre ce phénomène qui engendre 
chaque année des milliers de victimes et de 
blessés sur nos routes, même si en termes 
d’accidents et de victimes, il y a quand 
même une sensible régression constatée 
ces derniers mois. Les raisons principales 
énumérées ayant engendré ces accidents 
relèvent essentiellement du facteur 
humain (fatigue et somnolence au volant) 
et les dépassements dangereux, l’excès 
de vitesse, le non-respect des plaques de 
limitation de vitesse, le non-respect des 
plaques de signalisation routière et des 
feux tricolores et l’utilisation du téléphone 
portable au volant. 
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AnnABA / trAnsPort

Les habitants de ‘’Koudiat Mrah’’ 
pénalisés par le manque
 de moyens de transport

AnnABA / Centre-ViLLe sAturé

Quelle solution préconisée ? 
Pour fluidifier la circulation 

automobile

AnnABA / ContrÔLe QuALité

Des bouteilles d’eau minérale 
et boissons gazeuses exposées 

au soleil !

AnnABA / inFrACtion Au Code 
de LA route

Trois accidents de motos 
en moins de 24 heures

Les habitants de la localité 
‘’Koudiat Mrah’’ relevant de la 
commune d’Ain El Barda souffrent 

cruellement du manque de moyens de 
transport. Cette situation les oblige à se 
déplacer à pied sur plusieurs kilomètres 
avant de trouver un arrêt de bus. Les plus 
nantis d’entre eux font appel aux services 
des taxis clandestins, qui profitent de 
l’occasion pour leur imposer des prix 
exorbitants. Pour se rendre au chef-lieu 
d’Annaba, les habitants de ‘’Koudiat 
Mrah’’ doivent, à partir de leur cité, se 
rendre jusqu’au chef-lieu de la commune 
pour pouvoir prendre un bus à destination 
d’Annaba. «Le manque de transport 
dans notre cité est un problème de taille, 
car il influe directement sur notre travail 
et la scolarité de nos enfants», confie un 
résident de la cité. Selon les habitants 
qui nous ont fait part de leur inquiétude, 
« Cette crise de transport qui s’accentue 

vers  l’après-midi est devenue notre 
quotidien. Il est devenu difficile pour nous 
de rejoindre nos domiciles » s’exclama un 
plaignant. Les habitants de cette localité 
sollicitent l’intervention des responsables 
des transports à l’effet d’envisager une 
solution rapide et efficace à la crise de 
transport  « Aujourd’hui, notre sort est 
entre les mains des clandestins qui nous 
imposent leur diktat, en ce qui concerne 
les dépenses de transport mais on n’a pas 
le choix. » ajoutera notre interlocuteur.

La problématique du transport à  
Annaba  est complexe avec ses 
embouteillages, la saturation des 

artères et le problème du stationnement. 
La ville est restée pendant longtemps 
dépourvue de toute vision en matière de 
circulation routière. On se contentait de 
gérer le quotidien, sans aucune projection 
dans l’avenir. Pendant ce temps, la 
situation ne faisait que se compliquer avec  
un trafic difficile voire insupportable. 
Réputée difficile en l’absence d’espaces 
de parkings réglementés et d’un plan de 
circulation adéquat,  le centre-ville  est 
devenu l’enfer des automobilistes qui 
trouvent des difficultés pour circuler 
ou garer leurs véhicules. Actuellement, 
le nombre de véhicules circulant ne 
cesse de doubler en cette période, avec 

l’arrivée des visiteurs d’outre-mer et des 
wilayas limitrophes. Les plus importants 
bouchons sont concentrés au centre-
ville et du coté littoral. Un nouveau 
plan de circulation s’avère nécessaire 
pour rendre la circulation plus fluide 
et  s’inscrire dans un véritable projet de 
ville intégrant les modes de déplacement, 
la circulation automobile, les transports 
collectifs, le stationnement et l’état de 
la voirie. La première recommandation 
est d’aérer le centre-ville. Annaba  a 
besoin d’une bouffée d’oxygène qui ne 
pourrait s’obtenir qu’avec un nouveau 
plan de circulation. Cela exige certes de 
nouveaux aménagements, mais surtout de 
l’imagination, sachant qu’en 2015 un plan 
de circulation avait été aménagé sans être 
suivi d’effet.

Sara.Y

S.F

Sara.Y

I.B



Jeudi 08 Juin 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

AnnABA / AssoCiAtion ‘’AMis des CAnCéreuX’’
Juin vert, invitation au dépistage des cancers du col de l’utérus

L’ association Amis 
des cancéreux de la 
wilaya d’Annaba 

a fait savoir que  la prise en 
charge des personnes atteintes 
de ce cancer est loin d’atteindre 
les résultats escomptés.   
Puisque, le traitement du 
cancer et autres maladies 
chroniques non transmissibles 
s’inscrit, aujourd’hui, parmi 
les nouvelles priorités  
dans le secteur de la santé 
publique. Depuis quelques 
années,  le nombre de cas 
n’a cessé d’augmenter, selon 
les mêmes spécialistes. Le 
test de dépistage cervico-

utérin permet de détecter 
des lésions cancéreuses, ou 
précancéreuses avant qu’elles 
n’évoluent en cancer du 
col de l’utérus. Le test de 
dépistage s’adresse à toutes 
les femmes de 25 à 65 ans, 
même ménopausées, même en 
l’absence de rapports sexuels 
et vaccinées ou non contre 
les papillomavirus humains. 
Avant 30 ans, 2 tests de 
dépistages sont nécessaires 
à 1 an d’intervalle, puis 3 
ans après si les résultats sont 
normaux. Entre 30 et 65 ans, 1 
test de dépistage tous les 5 ans, 
3 ans après le dernier test de 
dépistage normal. Rappelons 

que le mois de Juin est un mois 
consacré à la prévention et à la 
sensibilisation contre le cancer 
du col de l’utérus .En effet, 
le cancer du col de l’utérus 
fait partie des cancers les plus 
fréquents et les plus mortels 
dans certaines régions du 
monde, notamment en  Algérie. 

‘’Juin Vert’’ est un mois 
consacré à la prévention et à la 
sensibilisation contre le cancer 
du col de l’utérus. Lancé en 
2010 par l’Institut national du 
cancer, son but étant de faire 
baisser davantage le nombre 
de femmes touchées par cette 
pathologie en les sensibilisant 
aux moyens de prévention 
et de dépistage et efficaces 
disponibles aujourd’hui 
puisque la sensibilisation est 

un vecteur important qui vise à 
attirer l’attention des femmes, 
leur faire prendre conscience 
de ce fléau. Les cancers 
gynécologiques notamment 
cancer de l’utérus et du sein 
sont des infections les plus 
redoutée chez les femmes, de 
par sa fréquence mais surtout 
son extrême gravité, qui mène 
inexorablement vers le décès, 
quand le diagnostic est établi 
tardivement. 

Imen.B

La Direction générale 
de la sûreté nationale, 
a distingué mardi à 

Alger, des personnalités 
artistiques, à l’occasion 
de la célébration de la 
journée nationale de l’artiste 
coïncidant avec le 8 juin de 
chaque année, indique un 
communiqué de la Direction.
Plusieurs personnalités 
artistiques ont été distinguées 
pour leur accompagnement 
permanent des services de la 
DGSN dans leurs différentes 
campagnes de sensibilisation, 
en lien avec la sécurité 
routière, les drogues, et le 
mauvais usage d’internet 
chez les enfants, ajoute le 

communiqué.
La DGSN a ouvert à cette 
occasion, les portes du musée 
centrale de la Police pour 
ces artistes, qui ont à cette 
occasion visité les différents 
pavillons du musée et reçu 
les explications sur les haltes 
historiques par lesquelles est 
passée la Police algérienne.
Pour rappel, la DGSN avait 
accompagné “en 2022 et 
durant le premier trimestre 
de 2023, 198 œuvres 
cinématographiques et 
artistiques, à travers des aides 
logistiques aux producteurs 
cinématographiques”, conclut 
le communiqué.

dgsn
Distinction des personnalités artistiques

Les avis des candidats 
au 2ème jour des 
épreuves de l’examen 

du Brevet d’enseignement 
moyen (BEM) concernant les 
questions de mathématiques 
et d’anglais étaient mitigés. 
Si certains ont jugé les sujets 
des épreuves “relativement 
difficiles”, d’autres les ont 
trouvés “abordables”.
Au niveau de deux centres 
d’examens, à savoir le collège 
Tabet Benguerra dans la 
commune de Birkhadem 
et Anan Said à la cité des 
Sources, à Bir Mourad 
Raïs (Alger), plusieurs 
candidats, qui se sont dits 
optimistes, ont estimé que 
l’épreuve de mathématiques 

était “abordable pour tous”, 
tandis que les avis des autres 
candidats étaient mitigés.
De leur côté, certains parents, 
approchés par l’APS, ont 
exprimé leur optimisme de 
voir les efforts de leurs enfants 
couronnés de succès après 
une année de préparation et 
de révision.
Plus de 800.000 candidats ont 
entamé, lundi, les épreuves 
du BEM à travers 2.967 
centres d’examen au niveau 
national dans une très bonne 
organisation marquée par 
la mobilisation de tous les 
moyens matériels et humains 
pour assurer le succès de cet 
événement scolaire important.
Le coup d’envoi officiel de 

cet examen a été donné au 
niveau du centre d’examen 
Hellas-Fatima dans la wilaya 
de Tissemsilt par le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, qui 
a également supervisé le 
déroulement des épreuves 
dans des centres d’examen à 
Laghouat et Khenchela.
Lors de ces stations, M. 
Belaabed a souligné que 
“toutes les conditions 
d’organisation, éducatives 
et de sécurité ont été réunies 
à travers toutes les wilayas 
du pays”, saluant les efforts 
des corps de sécurité dans la 
sécurisation de cet examen.
Le ministre a affirmé, dans 
ce sens, que le phénomène 

de fraude dans ces examens 
“est désormais limité, voire 
en voie de disparition, et ce 
grâce aux textes juridiques 
promulgués ces dernières 
années et aux mesures strictes 
qui ont prouvé leur efficacité”, 

soulignant “l’engagement des 
services du ministère à faire 
face à tout ce qui pourrait 
perturber les élèves”.
L’annonce des résultats du 
BEM aura le 25 juin courant, 
a fait savoir le ministre.

BeM
Avis mitigés des candidats sur les épreuves de 

mathématiques et d’anglais



Etats-Unis 
Le républicain Chris Christie, ancien gouverneur du New 

Jersey, annonce sa candidature à l’élection présidentielle

La Bulgarie se dote d’un gouvernement pro-occidental 
après deux ans de crise politique

Haïti 
Un séisme fait quatre morts dans l’ouest de l’île

Cet ancien allié de 
Donald Trump est 
devenu l’un de ses 

plus virulents détracteurs. Il 
rejoint une arène déjà bien 
remplie d’aspirants de droite 
à la Maison Blanche, dans 
laquelle figurent notamment 
Ron DeSantis et Mike Pence, 
selon le monde fr. 
Il se présente comme le seul 
candidat capable de tenir 
tête à Donald Trump. Le 
républicain Chris Christie, 
ancien gouverneur du New 
Jersey, a annoncé, mardi 6 
juin, se lancer dans la course à 
la présidentielle de 2024, après 

avoir enregistré sa candidature 
auprès de la commission 
électorale fédérale (FEC).
En 2016, Chris Christie avait 
déjà brigué l’investiture lors 
de la primaire républicaine, 
avant de s’incliner et de 
soutenir Donald Trump. A 
l’époque, il était devenu l’un 
de ses proches conseillers. 
Mais il dit avoir rompu avec 
lui quand le magnat a refusé 
de reconnaître sa défaite à la 
présidentielle de 2020 face au 
démocrate Joe Biden.
Si Chris Christie, 60 ans, 
encore très bas dans les 
sondages, a réservé, mardi, 

quelques salves à l’actuel 
président − un homme « 
dépassé par les événements » 
car « il n’est plus celui qu’il 
était », a-t-il dit en référence 
à son âge −, il a surtout 
commencé à s’attaquer 
à Donald Trump, favori 
des enquêtes d’opinion, le 
dépeignant devant ses soutiens 
comme solitaire, égocentrique 
et malhonnête.
Style combatif
L’ancien président républicain 
« trouve toujours quelqu’un 
ou quelque chose à blâmer 
pour ce qui va de travers, mais 
trouve toujours un moyen de 

s’attribuer le mérite de tout 
ce qui fonctionne », a fustigé 
M. Christie, connu pour son 
style combatif, lors d’un 
rassemblement dans l’Etat du 
New Hampshire.
L’ancien président « nous a 
rendus plus petits en nous 
divisant encore plus et en 
nous dressant les uns contre 
les autres », a-t-il également 
lancé. Chris Christie s’est 
aussi moqué de ce qu’il a 
qualifié de promesses ratées 
de Donald Trump, notamment 
sa promesse de construire un 
mur sur toute la frontière sud 
des États-Unis et de le faire 

payer par le Mexique.
Chris Christie a aussi suggéré 
que l’ancien président pourrait 
avoir « peur » de débattre avec 
certains de ses adversaires 
républicains. Le premier de 
ces échanges a été programmé 
le 23 août, dans le Wisconsin. 
M. Trump a laissé entendre 
qu’il pourrait sécher au moins 
un des premiers deux débats. 
« S’il se soucie vraiment du 
pays − et j’ai de gros doutes 
là-dessus −, alors il doit y 
aller, et il ne devrait pas avoir 
peur », a aussi dit M. Christie 
lors d’une émission de radio.

Le parti conservateur de 
Boïko Borissov et le 
mouvement centriste de 

Kiril Petrov se sont entendus 
pour former un gouvernement 
autour de Nikolaï Denkov. 
Avec pour programme 
d’essayer d’intégrer l’espace 
Schengen dès cette année et 
la zone euro en 2025, selon le 
monde fr. 
Après deux ans de crise 
politique marqués par cinq 
scrutins législatifs consécutifs, 
la Bulgarie a fini par se 
doter, mardi 6 juin, d’un 
gouvernement de coalition 
regroupant les forces pro-
occidentales de ce pays 

profondément divisé sur la 
question russe. Le Parlement 
de Sofia a approuvé par 132 
voix sur 201 la nomination 

d’un gouvernement soutenu 
par le parti conservateur 
GERB (pour Grazdani za 
Evropejsko Razvitie na 

Balgarija – « Citoyens pour 
le développement européen 
de la Bulgarie ») de l’ancien 
premier ministre Boïko 
Borissov et les forces centristes 
proeuropéennes regroupées 
derrière le mouvement « 
Continuons le changement » 
de Kiril Petkov.
Ces deux forces ont été 
longtemps profondément 
antagonistes sur le sujet de la 
lutte contre la corruption dans 
ce pays qui est l’avant-dernier 
de l’Union européenne (UE) en 
la matière selon le classement 
de l’ONG Transparency 
International. Mais M. Petkov, 
ancien entrepreneur diplômé 

de Harvard âgé de 43 ans, 
entré en politique en 2021 
en promettant de mettre fin 
au règne de M. Borissov, 63 
ans, a fini par s’entendre avec 
celui qui a dirigé la Bulgarie, 
pendant près de onze ans dans 
les années 2010, en multipliant 
les scandales.
L’incapacité des deux camps 
à former une majorité stable 
malgré la succession des 
scrutins, associée à la guerre 
en Ukraine, a finalement 
poussé au compromis ces deux 
forces qui se revendiquent 
pro-occidentales, face à une 
opposition qui sera fortement 
prorusse.

Le tremblement de 
terre de magnitude 
4,9 s’est produit peu 

après 5 heures du matin. La 
catastrophe survient après 
des inondations qui ont fait 
au moins 51 morts durant le 
week-end, selon le monde fr. 
 Un séisme a fait au moins 4 
morts et 36 blessés, mardi 6 
juin, dans l’ouest d’Haïti, a 
annoncé une antenne locale 
de la Protection civile, alors 
que le pays faisait déjà face à 
des inondations meurtrières.
Trois des personnes décédées 
« sont membres d’une même 
famille et ont été tuées à 

cause de l’effondrement de 
leur maison », a fait savoir 
à l’Agence France-Presse 
(AFP) Christine Monquélé, 
responsable de la Protection 
civile dans le département 
de la Grand’Anse. « Nous 
sommes attristés par les 
pertes de vies humaines, 
les destructions, ainsi que 
par les souffrances de la 
population haïtienne causées 
par le séisme », a commenté à 
New York Stéphane Dujarric, 
porte-parole du secrétaire 
général de l’ONU Antonio 
Guterres.
Le tremblement de terre, de 

magnitude 4,9 selon l’Institut 
de géophysique américain 
(USGS), s’est produit peu 
après 5 heures du matin 
(10 heures à Paris) à une 
profondeur de 10 km et à 
environ 9 km des côtes, a 
précisé Christine Monquélé. 
Ce pays des Caraïbes est 
régulièrement touché par des 
séismes destructeurs.
« J’ai cru que toute la maison 
allait me tomber dessus 
», a expliqué à l’agence 
américaine Associated Press 
(AP) Eric Mpitabakana, un 
responsable du Programme 
alimentaire mondial vivant à 

Jérémie. « Il y avait beaucoup 
de gens dans la rue et 

beaucoup de panique », a-t-il 
relaté.
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Les combats continuent au Soudan, des témoins 
craignent un «siège» à Khartoum

La France veut rester un «partenaire pertinent» en Afrique malgré
 les «discours anti-français»

BArrAge uKrAinien: 

«Nouvelle conséquence» de l’invasion russe, estime le chef de l’ONU

Tirs d’artillerie, 
combats de rue et 
explosions ont fait 

trembler mardi Khartoum, 
la capitale du Soudan où 
armée et paramilitaires 
continuent à se disputer le 
pouvoir alors que la crise 
humanitaire s’aggrave.
En plein cœur de la 
capitale, sur l’île de Tuti, 
à la confluence du Nil 
Bleu et du Nil Blanc, les 

paramilitaires bloquent 
l’unique pont et empêchent 
les habitants d’utiliser les 
bateaux reliant l’île au reste 
de Khartoum, a affirmé 
mardi un groupe d’avocats 
pro-démocratie.
Les paramilitaires “tirent 
sur quiconque s’approche 
de la rive”, selon ces 
avocats.
“C’est un siège complet 
et si ça continue, la 

nourriture va manquer dans 
les magasins”, s’inquiète 
Mohammed Youssouf, un 
habitant de l’île, dans une 
conversation téléphonique 
avec l’AFP.
À Khartoum, l’armée 
dirigée par le général 
Abdel Fattah al-Burhane 
affronte les paramilitaires 
des Forces de soutien 
rapide (FSR) du général 
Mohamed Hamdane Daglo, 

dit Hemedti, dans des 
combats “avec tous types 
d’armes”, ont raconté à 
l’AFP des habitants du sud 
de la ville.
“Des civils ont été blessés 
dans les combats”, 
ont déclaré mardi les 
comités de résistance, qui 
organisent l’entraide entre 
les habitants.
La violence des explosions 
fait “trembler les murs 

des maisons”, selon des 
témoignages. D’autres ont 
fait état de “tirs à l’artillerie 
lourde” provenant des 
casernes de l’armée dans la 
banlieue nord.
Dans le nord de Khartoum, 
“plusieurs dizaines de 
manifestants” se sont 
rassemblés, selon des 
témoins, criant “Burhane 
est un assassin, Hemedti 
est un assassin”.

La France entend 
rester un “partenaire 
pertinent” en Afrique 

malgré les “discours 
anti-français”, a déclaré 
la ministre des Affaires 
étrangères Catherine 
Colonna en présentant 
mardi soir devant le Sénat 
la politique étrangère du 
pays en Afrique, selon 
Arabenews.
Alors que la population 
du continent africain, qui 
compte déjà 1,1 milliard 
d’habitants, devrait doubler 
d’ici 2050 selon les Nations 
Unies, la jeunesse africaine 
a lancé un défi à la France 
: “celui de nous renouveler, 
de changer notre manière 
de faire”, a noté la cheffe 
de la diplomatie française, 

soulignant que Paris avait 
entendu le message des 
jeunes.
Elle a rappelé la volonté 
de la France “de bâtir une 
relation nouvelle, équilibrée, 
réciproque” avec les pays 
d’Afrique.
“C’est ainsi que la France 
restera un partenaire proche, 
pertinent dans ce continent 
appelé à occuper une 
position tellement centrale 
dans les équilibres du monde 
de demain”, a-t-elle ajouté.
La ministre n’a pas éludé 
“les vents contraires” et 
notamment “la diffusion de 
discours anti-français dans 
certains pays d’Afrique 
francophone”.
Frustrations 
Ces discours “sont pour 

partie liés à l’héritage de 
l’histoire, pour partie aux 
frustrations de la jeunesse, 
pour partie aussi à des 
entreprises hostiles, venant 
notamment de la Russie”, 
a-t-elle estimé.
L’Afrique est au cœur 
de luttes d’influences 
internationales qui ont 
redoublé depuis l’invasion 
russe de l’Ukraine, en février 
2022. De nombreux pays 
africains sont dépendants 
pour leur alimentation des 
importations de céréales de 
Russie et d’Ukraine.
Moscou a multiplié ces 
dernières années les 
initiatives sur le continent, 
visant à se poser comme 
alternative aux anciennes 
puissances coloniales.

“Rien n’est plus faux, et 
depuis longtemps” que de 
penser que les relations entre 
la France et ses partenaires 
africains vont de soi dans 
un monde “toujours plus 
concurrentiel”, a également 
souligné la ministre devant 

les sénateurs.
“Avec une participation 
toujours plus importante du 
continent dans l’économie 
mondiale, ce sont des marchés 
à consolider ou à investir 
pour nos entreprises”, a-t-
elle poursuivi.

La destruction 
partielle du barrage 
de Kakhovka dans 

le sud de l’Ukraine, dont 
s’accusent mutuellement 
Moscou et Kiev, est “une 
nouvelle conséquence 
dévastatrice de l’invasion 
russe de l’Ukraine”, a 
déclaré mardi le secrétaire 
général de l’ONU Antonio 
Guterres.
“Les Nations unies n’ont 
pas accès à des informations 
indépendantes sur les 
circonstances qui ont 
conduit à la destruction de 
la centrale hydroélectrique 
du barrage de Kakhovka. 
Mais une chose est claire 
: c’est une nouvelle 
conséquence dévastatrice 
de l’invasion russe de 

l’Ukraine”, a-t-il estimé 
devant la presse.
“La tragédie d’aujourd’hui 
est un nouvel exemple du 
prix terrible de la guerre 
pour la population. Les 

vannes de la souffrance 
débordent depuis plus d’un 
an. Cela doit s’arrêter”, a 
insisté Antonio Guterres.
“Les attaques contre les 
civils et les infrastructures 

civiles essentielles doivent 
cesser”, a-t-il encore 
déclaré, alors qu’il ne 
cesse depuis le début de 
l’invasion en février 2022 
de condamner la violation 
par la Russie de la Charte 
de l’ONU.
“Nous avons tous vu les 
images tragiques de cette 
catastrophe humanitaire, 
économique et écologique 
monumentale”, a-t-il 
ajouté, évoquant également 
“les risques accrus pour 
la centrale nucléaire de 
Zaporijjia”.
Lors d’une réunion 
d’urgence du Conseil 
de sécurité mardi après-
midi, le responsable 
de l’ONU pour les 
affaires humanitaires 

Martin Griffiths a décrit 
une catastrophe dont 
“l’ampleur ne pourra être 
pleinement évaluée que 
dans les prochains jours” 
mais dont les conséquences 
seront “graves et de portée 
importante” des deux côtés 
de la ligne de front.
“Les dommages provoqués 
par la destruction du 
barrage signifient que la vie 
va devenir intolérablement 
plus dure pour ceux qui 
souffrent déjà du conflit. 
Les conséquences du fait 
ne de pas pouvoir fournir 
d’aide à des millions de 
personnes touchées par 
les inondations dans ces 
zones sont potentiellement 
catastrophiques”, a-t-il 
insisté.
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Fraichement vainqueur  de la 
coupe de la Confédération 
(CAF CC) avec l’USM 

Alger, le néo - international, 
Aymen Mahious devrait quitter le 
club algérois en fin de saison. 
En fin de contrat avec les Rouge et 
Noir, Mahious (25 ans) ne devrait 
pas rempiler. Selon nos sources, 
le joueur qui a des touches avec 
des clubs du pays du Golfe veut 
changer d’air et quitter du coup le 
championnat algérien. Tout porte 
à croire que Mahious devrait 
évoluer soit dans le championnat 
qatari ou celui d’Arabie Saoudite.
En tous cas, Mahious auteur de 10 
buts cette saison, devait honorer 
sa première convocation avec les 
Verts à l’occasion du prochain 
rassemblement de l’EN.

Hier, en marge du match des Héros 
organisé par l’UNICEF au stade 
Bollaert de Lens, Walid Mesloub 

s’est arrêté au micro de DZfoot pour 
évoquer son actualité. 
Les légendes du RC Lens se sont affrontés 
à la team de l’UNICEF, mardi soir, dans 
un match qui a connu la participation 
de l’ex-international algérien, Walid 
Mesloub. S’il a rangé les crampons depuis 
2021, l’ancien Fennec reste toujours actif 
dans le milieu du sport.
Le joueur aux sept sélections, passé par 
le Havre AC, FC Lorien et RC Lens, n’en 

a pas terminé avec le ballon rond. A 37 
ans, il se retrouve une nouvelle fois à 
Lens. Désormais, il s’occupe de l’équipe 
réserve, un rôle qui lui tient à cœur.
« Je suis actuellement entraîneur adjoint 
de l’équipe réserve du RC Lens qui évolue 
en National 3 (D5 française, ndlr) et qui 
permet aux jeunes joueurs d’atteindre 
l’équipe professionnelle, fait-il savoir. 
C’est un nouveau départ pour moi, et ça 
me fait plaisir. J’ai arrêté le football , il 
y a maintenant deux ans. J’ai effectué 
ma reconversion et passé mes diplômes 
d’entraîneur. »

Le milieu de terrain algérien 
havrais, Victor Lekhal qui a 
réalisé l’accession avec son club 

en championnat de ligue 1 française ( 
Uber Eats) pourrait quitter son équipe 
durant ce mercato estival.
Et pour cause, Lekhal qui sera 
présent au prochain rassemblement de 

l’équipe nationale après quatre années 

d’absences est courtisé par la formation 

qatari d’Umm Salal.
En effet , selon nos informations, 

l’international algérien de 29 ans est 

actuellement à Doha et devrait s’engager 

avec la formation qatari d’Umm Salal.

Mercato :
Mahious devrait quitter l’USM Alger

en :
Que devient Walid Mesloub ?

Mercato :
Lekhal se rapproche 

d’Umm Salal?
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AC Milan :
Les nouveaux hommes forts du projet milanais

Salaire, durée du contrat, primes... Tout savoir sur le transfert 
de Karim Benzema à Al-Ittihad

Après les départ de Paolo 
Maldini et Frederic 
Massara, l’AC Milan 

prépare déjà sa révolution 
avec un nouvel organigramme. 
Stephano Pioli, l’entraîneur 
rossonero, aura notamment un 
rôle plus important et surtout 
son mot à dire sur le recrutement 
du club lombard à l’avenir. Et 
plusieurs autres changements 
devraient intervenir dans les 
prochaines semaines…
Quelques semaines seulement 
après avoir renoué avec son 
glorieux passé cette saison en 
Ligue des Champions, avec 
notamment une demi-finale 
perdue contre le voisin et rival 
de l’Inter en point d’orgue, 
l’AC Milan a décidé de tirer 
un trait sur une de ses plus 
grandes légendes. «L’AC Milan 
annonce que Paolo Maldini 
met fin à son mandat au sein 
du club, à compter du 5 juin 
2023. Nous le remercions pour 
sa contribution au cours de ces 
années, avec le retour de Milan 
en Ligue des Champions et la 
victoire du Scudetto lors de la 
saison 2021/22», a sobrement 
commenté le club milanais 
ce mardi pour confirmer la 
nouvelle qui commençait à se 
répandre comme une trainée de 
poudre. Une grande et belle page 
de l’histoire du football lombard 
se tourne donc définitivement et 

plusieurs changements ont déjà 
été actés.
Le départ de Paolo Maldini 
n’a d’ailleurs pas été sans 
conséquence puisque plusieurs 
joueurs importants de l’effectif 
n’ont pas du tout apprécié le 
choix de leur direction, comme 
Rafael Leão qui venait tout juste 
de prolonger son aventure avec 
l’AC Milan sous la houlette 
du mythique défenseur italien. 
Le désormais ancien directeur 
technique des Rossoneri étaient 
en effet très proches des cadres 
milanais dans le vestiaire du club 
lombard, d’autant plus qu’il avait 
milité pour leur arrivée, à l’image 
d’un certain Mike Maignan 
particulièrement touché par 
cette annonce. Souvent à l’écart 
des médias et autres réseaux 
sociaux, le portier français a 
décidé de réagir en publiant 

un message énigmatique pour 
montrer son désaccord avec cette 
prise de décision. Mais malgré 
la déception de leurs joueurs, les 
dirigeants ont déjà acté un nouvel 
organigramme. La direction 
milanaise n’a d’ailleurs pas traîné 
pour confirmer ses choix pris en 
début de semaine.
Stefano Pioli et Giorgio Furlani 

au centre de l’échiquier
«Les responsabilités seront 
confiées à une équipe intégrée qui 
travaillera en étroite collaboration 
avec l’entraîneur de l’équipe 
première et qui rendra compte 
directement au directeur général», 
pouvait-on justement lire dans le 
communiqué du club lombard. 
Cette dernière phrase indique 
d’ailleurs clairement quelles 
seront les deux figures centrales 
de ce nouveau projet sportif. « 
Nous analysons constamment 

les solutions les plus appropriées 
pour que Milan puisse continuer 
à progresser sur le terrain et en 
dehors, afin de rivaliser avec les 
meilleures équipes d’Europe. Le 
premier élément fondamental, je 
le répète toujours, est et restera 
le football. C’est précisément 
avec cet objectif en tête que nous 
avons décidé d’une réorganisation 
organisationnelle qui conduit à la 
création d’un groupe de travail 
pour le côté technique/sportif» 
a notamment confié Giorgio 
Furlani, le nouvel homme fort du 
projet milanais.
L’AC Milan a pris le risque de 
changer radicalement sa façon 
de fonctionner sur la base d’une 
nouvelle restructuration de son 
organigramme. Les décisions 
prises au niveau du recrutement 
seront les premières pierres d’un 
nouveau système. Stefano Pioli 
va prendre de l’importance, 
tant à Milanello (le centre 
d’entraînement du club lombard, 
ndlr) où il n’y aura plus de 
figures fortes comme Paolo 
Maldini, qui étaient présents 
au quotidien, que sur le marché 
des transferts donc. Le tacticien 
milanais donnera des indications 
sur ses besoins et aura plus de 
poids dans le choix des profils, 
du type de joueur à rechercher 
lors des prochaines mercatos. 
Enfin, Geoffrey Moncada, en tant 
que recruteur en chef, dirigera 

la recherche internationale, en 
sélectionnant les profils les plus 
intéressants tandis que Giorgio 
Furlani s’occupera de l’aspect 
économique, dans les phases 
décisives des négociations, et il 
sera surtout le dernier rouage pour 
l’approbation finale des dossiers.

Une renaissance et un pari 
pour l’avenir

Les prochaines semaines 
permettront de mieux cerner 
les contours de ce nouvel 
organigramme. Pour les dirigeants 
de l’AC Milan, elles seront 
décisives car elles permettront de 
faire un premier bilan des choix 
pris par la direction milanaise. 
En effet, il ne faudra sûrement 
pas attendre très longtemps. 
Les premières décisions fortes 
devraient bientôt intervenir et 
les premières signatures aussi. 
Néanmoins, un véritable défi 
attend le club milanais après un 
chamboulement pareil. Mais si 
la nouvelle structure est déjà à 
l’œuvre, Stefano Pioli et Giorgio 
Furlani ayant eu une première 
réunion avec Geoffrey Moncada 
ce mardi, les réunions devraient 
s’enchaîner dans les bureaux du 
club lombard afin de montrer 
le nouveau chemin à suivre et 
poursuivre la renaissance du 
grand Milan. Malgré une fin de 
saison décevante, le pari semble 
en tout cas très risqué. Réponse 
dans quelques mois…

Combien Karim Benzema 
gagnera-t-il avec Al-
Ittihad ?Cette question 

est peut-être la préoccupation 
des supporters actuellement, 
que ce soit en Arabie Saoudite 
ou dans le monde en général, à 
la lumière des discours sur les 
sommes imaginaires qui circulent 
largement dans les médias depuis 
l’annonce du transfert du natif de 
Bron.
Le club d’Al-Jeddawi avait déjà 
annoncé mardi la conclusion 
réussie de l’accord global, pour 
une durée de deux saisons, après 
que le Français a quitté son 
club espagnol, le Real Madrid, 
gratuitement, compte tenu de la 
fin de son contrat.
En ce qui concerne le salaire, le 
journaliste sportif et rédacteur en 
chef du journal Al-Riyadiah, Tal 
Al-Qaws, a révélé la vérité sur 
les chiffres diffusés, niant leur 
validité.
Al-Qaws a déclaré que Benzema 
gagnerait 55 millions de dollars 
par an avec le doyen, soit 165 
millions de dollars sur trois 
saisons.
Battal a écrit, via son compte 
officiel sur Twitter, avertissant les 
fans : «Dans l’accord Ronaldo... 

et maintenant Benzema, il y a 
des chiffres fictifs qui ne sont pas 
du tout réels. Karim Benzema 
recevra 55 millions de dollars par 
an du club Al-Ittihad, et le contrat 

est de trois saisons.
Il a ajouté: «Il est certain que la 
présence de Benzema en Arabie 
saoudite augmentera ses revenus 
annuels grâce à d’autres contrats 

non sportifs, et cela est présent 
partout et dans chaque accord, et 
tous les athlètes le savent dans tous 
les contrats sportifs mondiaux. Le 
football saoudien, comme tous les 

domaines de notre pays, connaît 
une renaissance sans précédent. 
Partout... et les succès à venir, 
et les accords à venir seront plus 
forts, si Dieu le veut.»

Jeudi 08 Juin 2023



Jeudi 08 Juin 2023

Publicité 11SEYBOUSE Times

Jeudi 08 Juin 2023

14 Monde SEYBOUSE Times

SEYBOUSE TIMES Jeudi 08 Juin 2023ANEP 2323003047

SEYBOUSE TIMES Jeudi 08 Juin 2023ANEP 2323003076

CroissAnCe :
L'économie de la Chine déçoit, pour les Etats-Unis 

et l'Europe, "le pire reste à venir"

Les exportations es exportations 
chinoises sont chinoises sont 
repassées dans le rouge repassées dans le rouge 

en mai. Dans le mêle temps, en mai. Dans le mêle temps, 
les importations restaient à les importations restaient à 
la peine, pénalisées par une la peine, pénalisées par une 
reprise fragile de la deuxième reprise fragile de la deuxième 
économie mondiale et une économie mondiale et une 
demande mondiale atone.demande mondiale atone.
Les exportations de la Les exportations de la 
Chine sont repassées dans Chine sont repassées dans 
le rouge en mai tandis que le rouge en mai tandis que 
les importations restaient à les importations restaient à 
la peine, pénalisées par une la peine, pénalisées par une 
reprise fragile de la deuxième reprise fragile de la deuxième 
économie mondiale et une économie mondiale et une 
demande mondiale atone. Les demande mondiale atone. Les 
exportations chinoises, qui exportations chinoises, qui 
sont historiquement un levier sont historiquement un levier 
de croissance clé pour le pays, de croissance clé pour le pays, 
avaient connu un bref rebond avaient connu un bref rebond 
en mars et avril. La menace en mars et avril. La menace 
de récession aux Etats-Unis de récession aux Etats-Unis 
et en Europe, combinée et en Europe, combinée 
à une inflation galopante, à une inflation galopante, 
contribue à affaiblir la contribue à affaiblir la 
demande internationale en demande internationale en 
produits chinois. Dans ce produits chinois. Dans ce 
contexte, les exportations de contexte, les exportations de 
la Chine se sont contractées la Chine se sont contractées 
le mois dernier de 7,5% sur le mois dernier de 7,5% sur 
un an, le premier repli depuis un an, le premier repli depuis 
février, selon les chiffres en février, selon les chiffres en 
dollars publiés mercredi par dollars publiés mercredi par 
les Douanes chinoises. Des les Douanes chinoises. Des 
analystes sondés par l 'agence analystes sondés par l'agence 

Bloomberg s'attendaient Bloomberg s'attendaient 
à une chute plus modérée à une chute plus modérée 
(-1,8%).(-1,8%).
En avril, les ventes du géant En avril, les ventes du géant 
asiatique à l 'étranger avaient asiatique à l'étranger avaient 
encore progressé de +8,5% encore progressé de +8,5% 
en glissement annuel. Le en glissement annuel. Le 
mois dernier, les exportations mois dernier, les exportations 
chinoises étaient "inférieures chinoises étaient "inférieures 
en volume aux niveaux du en volume aux niveaux du 
début de l 'année", souligne début de l'année", souligne 
l 'analyste Julian Evans-l'analyste Julian Evans-
Pritchard, du cabinet Pritchard, du cabinet 
Capital Economics. "Pour Capital Economics. "Pour 
de nombreuses économies, de nombreuses économies, 
le pire reste à venir [...] le pire reste à venir [...] 
les exportations chinoises les exportations chinoises 
devraient ainsi continuer devraient ainsi continuer 
à baisser" ces prochains à baisser" ces prochains 
mois, prévient M. Evans-mois, prévient M. Evans-
Pritchard. "La Chine est en Pritchard. "La Chine est en 
partie dépendante de la santé partie dépendante de la santé 
des industries européenne des industries européenne 
et américaine qui réalisent et américaine qui réalisent 
l 'assemblage de leurs l'assemblage de leurs 
produits en Chine", remarque produits en Chine", remarque 
Guillaume Dejean, analyste Guillaume Dejean, analyste 
macro et change pour le macro et change pour le 
groupe financier Convera. groupe financier Convera. 
"Or l 'inflation élevée et la "Or l'inflation élevée et la 
remontée des taux d'intérêt remontée des taux d'intérêt 
dans ces régions ont dans ces régions ont 
sérieusement pénalisé la sérieusement pénalisé la 
demande", relevait-i l fin mai demande", relevait-il fin mai 
dans une note.dans une note.
Essoufflement de la repr iseEssoufflement de la reprise

D'une manière générale, D'une manière générale, 
les exportations chinoises les exportations chinoises 
avaient été constamment avaient été constamment 
dans le rouge depuis dans le rouge depuis 
octobre 2022 au moment octobre 2022 au moment 
où la politique dite du "zéro où la politique dite du "zéro 
Covid" pénalisait lourdement Covid" pénalisait lourdement 
l 'économie du pays. La l'économie du pays. La 
Chine avait finalement levé Chine avait finalement levé 
en décembre l 'essentiel de en décembre l'essentiel de 
ses restrictions sanitaires ses restrictions sanitaires 
draconiennes, ouvrant draconiennes, ouvrant 
la voie à une reprise de la voie à une reprise de 
l 'activité qui peine toutefois l'activité qui peine toutefois 
à se concrétiser dans certains à se concrétiser dans certains 
secteurs. Pour leur part, secteurs. Pour leur part, 
les importations du géant les importations du géant 
asiatique ont également asiatique ont également 
connu un repli le mois dernier connu un repli le mois dernier 
(-4,5%) sur un an, selon les (-4,5%) sur un an, selon les 
Douanes. Il s'agit toutefois Douanes. Il s'agit toutefois 
d'une contraction moins d'une contraction moins 
prononcée que celle d'avril prononcée que celle d'avril 
(-7,9%) et des prévisions (-7,9%) et des prévisions 
d'analystes interrogés par d'analystes interrogés par 
Bloomberg (-8%).Bloomberg (-8%).
Logiquement, l 'excédent Logiquement, l'excédent 
commercial du géant commercial du géant 
asiatique a fondu en mai à asiatique a fondu en mai à 
65,81 mill iards de dollars 65,81 milliards de dollars 
(61,5 mill iards d'euros), (61,5 milliards d'euros), 
contre 90,2 mill iards de contre 90,2 milliards de 
dollars un mois plus tôt. "En dollars un mois plus tôt. "En 
volume, les importations volume, les importations 
(de la Chine) ont atteint leur (de la Chine) ont atteint leur 
niveau le plus élevé depuis niveau le plus élevé depuis 

18 mois", ce qui conforte 18 mois", ce qui conforte 
l 'idée d'une reprise relative de l'idée d'une reprise relative de 
l 'économie, estime M. Evans-l'économie, estime M. Evans-
Pritchard. Débarrassée Pritchard. Débarrassée 
des restrictions sanitaires, des restrictions sanitaires, 
la Chine a enregistré au la Chine a enregistré au 
premier trimestre une nette premier trimestre une nette 
accélération de sa croissance accélération de sa croissance 
(+4,5% sur un an). Mais la (+4,5% sur un an). Mais la 
reprise s'essouffle et reste reprise s'essouffle et reste 
inégale, l 'économie étant inégale, l'économie étant 
plombée par un secteur plombée par un secteur 
immobilier surendetté, une immobilier surendetté, une 
confiance des consommateurs confiance des consommateurs 
en berne et le ralentissement en berne et le ralentissement 
économique mondial. économique mondial. 
L'activité manufacturière en L'activité manufacturière en 
Chine a ainsi connu en mai Chine a ainsi connu en mai 
un repli pour le deuxième un repli pour le deuxième 
mois consécutif.mois consécutif.
Immobilier  en souffranceImmobilier en souffrance

Pour soutenir son économie, Pour soutenir son économie, 
Pékin pourrait mettre en Pékin pourrait mettre en 
place un "nouveau plan place un "nouveau plan 
de relance pour le secteur de relance pour le secteur 
immobilier" et décréter des immobilier" et décréter des 
baisses de taux, pressent baisses de taux, pressent 
l 'analyste Ken Cheung, l'analyste Ken Cheung, 
de la banque japonaise de la banque japonaise 
Mizuho. L'immobilier, qui Mizuho. L'immobilier, qui 
a longtemps représenté avec a longtemps représenté avec 
la construction environ un la construction environ un 
quart du PIB de la Chine, quart du PIB de la Chine, 
est un pilier essentiel de est un pilier essentiel de 
la croissance du pays. Il la croissance du pays. Il 
est également une source est également une source 

importante de revenus pour importante de revenus pour 
les collectivités locales, les collectivités locales, 
dont les finances sont dont les finances sont 
exsangues après trois ans de exsangues après trois ans de 
dépenses faramineuses pour dépenses faramineuses pour 
lutter contre le Covid. Pour lutter contre le Covid. Pour 
relancer un secteur à la peine, relancer un secteur à la peine, 
le pouvoir avait annoncé des le pouvoir avait annoncé des 
mesures de soutien ciblées mesures de soutien ciblées 
aux promoteurs les plus sains aux promoteurs les plus sains 
financièrement.financièrement.
Durant deux décennies, les Durant deux décennies, les 
groupes immobiliers ont pu groupes immobiliers ont pu 
se développer à vitesse grand se développer à vitesse grand 
V grâce aux prêts bancaires V grâce aux prêts bancaires 
mais leur endettement a mais leur endettement a 
tellement gonflé que les tellement gonflé que les 
autorités ont décidé d'y autorités ont décidé d'y 
mettre le holà à partir de mettre le holà à partir de 
2020. Depuis, leur accès au 2020. Depuis, leur accès au 
crédit s'est considérablement crédit s'est considérablement 
réduit tandis que la demande réduit tandis que la demande 
en biens immobiliers chutait, en biens immobiliers chutait, 
sur fond de ralentissement sur fond de ralentissement 
économique et de crise de économique et de crise de 
confiance. Le gouvernement confiance. Le gouvernement 
a fixé pour cette année a fixé pour cette année 
un objectif de croissance un objectif de croissance 
d'environ 5%, l 'un des plus d'environ 5%, l'un des plus 
faibles depuis des décennies. faibles depuis des décennies. 
Un objectif qui ne sera "pas Un objectif qui ne sera "pas 
facile" à atteindre, de l 'aveu facile" à atteindre, de l'aveu 
même du Premier ministre Li même du Premier ministre Li 
Qiang.Qiang.
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En Bref...Apple

ce MacBook sera obsolète à la fin du mois

Battery Tanker X, un « pétrolier » 
qui transporte de l’énergie propre

Visiblement très inspirée, 

Microsoft a trouvé un nouveau 

moyen d’incorporer de la publicité 

dans ses systèmes d’exploitation.

Et, une fois de plus, cela ne fera pas 

plaisir à tout le monde.

Quand Windows se transforme en 

véritable panneau publicitaire

Nombreuses sont les grandes 

entreprises à promouvoir leurs 

différents services au sein de leurs 

produits (Apple, Google et tant 

d’autres le font). Cela étant, au fil 
des années, Microsoft s’est forgé 

la réputation de ne pas être la plus 

douée dès qu’il s’agit de le faire 

avec délicatesse. Un exemple parmi 

tant d’autres, la firme de Redmond a 
récemment eu tendance à exaspérer 

ses utilisateurs sous Windows 10 

à coup de bannières et de fenêtres 

contextuelles les invitant à passer 

sur Windows 11. Et, de toute 

évidence, elle n’a pas encore fini de 
redoubler d’imagination pour vous 

envahir de pubs, loin de là…

Dans l’éventualité où vous 

l’ignoriez, Windows 11 dispose 

d’une application appelée « Obtenir 

de l’aide ». Comme son nom 

l’indique, celle-ci vous permet de 

trouver des réponses à vos questions 

après avoir entré quelques mots-

clés résumant le problème que vous 

rencontrez. Cela étant, comme cela 

nous est rapporté par Neowin, le 

site Ghacks a récemment découvert 

la présence d’une publicité dans 

l’application. Notez au passage 

que cela concerne également les 

utilisateurs sous Windows 10.

Vous avez besoin d’aide sous 

Windows ? Achetez-donc Teams

Au moment d›ouvrir l›application 

Obtenir de l›aide, des utilisateurs de 

Windows peuvent désormais tomber 

nez à nez avec une publicité pour… 

Microsoft Teams Essentials. Il s›agit 

d›une offre mensuelle payante de son 

célèbre logiciel de visioconférence 

permettant de profiter de quelques 
fonctionnalités supplémentaires. 

Cette publicité comporte bien 

évidemment un lien qui redirige les 

utilisateurs vers un écran d›achat. Le 

principal problème étant que cette 

bannière promotionnelle s›affiche 
n›importe quand, y compris si votre 

recherche initiale n›a aucun rapport 

avec Microsoft Teams.

La marque à la pomme 
est connue pour aimer 
la nouveauté. Et pour 

cela, elle n’hésite pas à décla-
rer « obsolète » certains pro-
duits, comme le MacBook par 
exemple.
Par conséquent, la marque 
n’effectuera plus de réparations 
matérielles sur celui-ci.
Le MacBook 12 pouces passe 

à la trappe
Vous le savez peut-être, chez 
Apple, un « produit ancien » est 
un produit qui n’est plus fabri-
qué depuis plus de cinq ans. Au 
bout de sept ans, Apple ne prend 
plus en charge certains produits, 
qui deviennent alors technolo-
giquement « obsolètes » pour le 
géant américain.
À la fin de ce mois de juin, ce 
sera au tour d’un certain Mac-
Book 12» de rejoindre la liste 
des produits dits obsolètes. 
Lancé en mars 2015, ce dernier 
a vu sa commercialisation stop-

pée en avril 2016, pour laisser 

place à une seconde génération, 

il y a donc un chouia plus de 7 

ans aujourd’hui.
Votre MacBook sera bientôt « 

obsolète », ce que ça change

Selon MacRumors, le MacBook 
12 pouces deviendra officiel-
lement « obsolète » le 30 juin 
prochain. À l›époque, ce mini-

ordinateur portable était doté 

d›un écran 12 pouces, et animé 

par une puce Intel Core M Dual 
Core, couplée à 8 Go de RAM, 
sans oublier un SSD de 256 ou 
512 Go.
À la fin du mois, le petit Mac-
Book 12 pouces ne pourra donc 
plus être pris en charge dans les 
Apple Store et les fournisseurs 
de services agréés Apple. Hâ-
tez-vous donc si vous souhaitez 
réparer le petit ordinateur qui 
vous a coûté (au minimum) 1 
449 €, il y a huit ans.
Évidemment, malgré son arri-
vée prochaine dans la section 
des produits dits « obsolètes 
», le fonctionnement de votre 
MacBook 12 pouces ne sera 
aucunement altéré à la date du 
30 juin.
Récemment, c›est Google qui 
annonçait la fin du support d›un 
autre produit datant de bientôt 
dix ans, à savoir le tout premier 
Chromecast, dont les perfor-
mances vont se dégrader au fil 
du temps.

Un pétrolier ? Non, un trans-
porteur de batteries ! Et pas 
n’importe lesquelles. Des bat-
teries chargées via des sources 
d’énergie renouvelable. Ce 
concept de navire conçu par 
PowerX pourrait servir à ali-
menter les villes éloignées de 
ces sources de production ver-
tueuse.
On achemine bien du pétrole 
avec les pétroliers, alors pour-
quoi ne pas transporter de 
l’énergie électrique par tanker. 
C’est le projet que met en avant 
la société japonaise PowerX. 
Elle compte lancer un « pétro-
lier », ou plutôt un générateur 
électrique à batteries mobiles. 
Le navire long de 140 mètres 
sera capable de transporter 
jusqu’à 241 MWh d’énergie re-
nouvelable sur les eaux, sur des 
distances relativement courtes.
Pour quelle raison transporter 
cette énergie par la mer ? Pour 
répondre à un souci lié à l’en-
vironnement géographique et 
géologique du Japon. Le pays 
produit de l›énergie renouve-
lable, mais elle est générée bien 
souvent à une distance impor-
tante de l’endroit où elle serait 
le plus nécessaire. La pose de 
câbles sous-marins n’est pas 
une solution viable, puisque le 
territoire est entouré de mers 

profondes et sujettes aux trem-
blements de terre. Des navires 
bardés de batteries ayant stocké 
cette énergie renouvelable ont 
donc été la solution envisagée 
par PowerX. Il faut dire que 
la firme est elle-même un pro-
ducteur important de batteries. 
Pour ce bateau ravitailleur, 
l’énergie serait stockée dans 
quatre-vingt-seize modules de 
batteries au lithium-phosphate 
de fer. Elles prendraient le vo-
lume de plusieurs conteneurs. 
Mais est-ce bien raisonnable 
d’embarquer autant de batte-
ries sur l’eau de mer, sachant 
que les risques d’incendies sont 
critiques pour des batteries.
Déplacer l›énergie renouve-
lable
Oui, selon PowerX, car les 

navires seront équipés de 
mécanismes de contrôle des 
émissions de gaz et de système 
d›extinction des incendies. 
Baptisé Battery Tanker X, ce 
prototype de navire n’est pas 
conçu pour naviguer très loin. 
Doté d’une motorisation élec-
trique, afin d’éviter de tirer 
trop sur les réserves d’énergie 
embarquées, le bateau limitera 
son rayon d’action à seulement 
300 kilomètres.
Après ce démonstrateur, la 
société envisage de créer un 
navire beaucoup plus impo-
sant. Il pourrait embarquer huit 
fois plus de batteries, pour un 
total d’énergie cumulé de 2 
GWh. Avec ce gros bateau, 
l’énergie pourrait être trans-
portée sur de longues distances 

pour desservir des villes, voire 

des pays éloignés des centres 

de production d’énergie. Mais 

avant cela, plus concrètement, 

un bateau de PowerX pourrait 

permettre d’alimenter en éner-

gie la ville d’Aomori, située à 

100 kilomètres des sources de 

production d’énergie renouve-

lable d’Hokkaido. Avec ce pro-

cédé, pas moins de 4 190 GWh 

d›électricité par an pourraient 

être acheminés. La société pré-

voit de construire ce Battery 

Tanker X en 2025, avec des 

essais sur les zones nationales 

et internationales prévus dès 

2026. Ambitieux…
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La radiothérapie est une 
technique thérapeutique 
locorégionale de référence en 

cancérologie : elle permet de détruire 
les cellules cancéreuses à l’aide de 
rayons ionisants. Administrée en 
complément d’une chirurgie et / ou 
d’une chimiothérapie, elle diminue 
fortement les risques de récidives. 
Indication, précautions, déroulé, 
effets secondaires… On fait le point.
La radiothérapie est un traitement 
de référence dans la prise en 
charge des cancers. Elle vise à 
détruire les cellules cancéreuses par 
irradiation pour stopper l’avancée 
de la maladie. Les médecins 
peuvent la prescrire seule ou en 
complément d’une chirurgie et / 
ou d’une chimiothérapie, selon la 
localisation du cancer, son stade 
d’évolution et l’état général des 
patient(e) s. Objectif ? Détruire les 
cellules cancéreuses et prévenir la 
propagation de métastases. 

Définition : en quoi consiste la 
radiothérapie ?

En France, selon l’Observatoire 
national de la radiothérapie, près 
de 60 % des patient(e)s en proie 
à un cancer bénéficient d’une 
radiothérapie au cours de leur prise 
en charge. Ce traitement consiste 
à envoyer des rayons ionisants 
sur la tumeur pour détruire les 
cellules cancéreuses et limiter la 
multiplication des métastases. 
Concrètement, les rayons 
endommagent l’ADN des cellules 
cancéreuses, ce qui les empêche de 
se diviser et de se multiplier. Au fil 
du temps, lesdites cellules meurent 
et sont éliminées par le corps.
Cette technique a l’avantage 
d’agir de façon ciblée (on parle de 
traitement locorégional du cancer) et 
de préserver au maximum les tissus 
sains et les organes avoisinants 
la tumeur. Pour limiter les effets 
secondaires, l’équipe médicale 
calcule la dose de rayonnement en 
fonction du type de tumeur et de la 
tolérance des organes à proximité 
de la tumeur. La durée du traitement 
et son rythme d’administration 
dépendant également de chaque 
patient(e).

Radiothérapie externe, 
stéréotaxique et curiethérapie : 

quelles différences ?
La radiothérapie peut être 
administrée depuis l’extérieur 
du corps (radiothérapie externe) 
ou depuis l’intérieur du corps 
(radiothérapie interne). La technique 
utilisée dépend du type de cancer, de 
la taille et de l’emplacement de la 
tumeur, mais aussi de l’état de santé 
général des patient(e)s. Parmi les 
techniques les plus courantes :
• La radiothérapie externe 
(la technique la plus fréquente), 
qui consiste à utiliser un faisceau 
de rayonnement pour traiter le 
cancer depuis l’extérieur du corps. 
Elle peut être administrée sous 

forme de rayonnement à photons, 
à électrons ou à protons. On parle 
de radiothérapie transcutanée car 
les rayons traversent la peau pour 
atteindre la tumeur ou les métastases.
• La curiethérapie, qui 
consiste à introduire des sources 
radioactives au contact ou à 
l’intérieur même de la tumeur.
• La radiothérapie 
stéréotaxique, qui utilise des 
faisceaux de rayonnement de haute 
précision pour cibler le cancer avec 
une précision extrême (souvent 
utilisée pour traiter les cancers du 
cerveau, de la colonne vertébrale ou 
des poumons).
Indications : pourquoi suivre une 

radiothérapie ?
Comme indiqué ci-dessus, 
l’irradiation permet de traiter 
des tumeurs primitives ou des 
métastases. Elle peut :
• guérir un cancer en 
détruisant la totalité des cellules 
cancéreuses (radiothérapie curative) 
;
• freiner l’évolution d’une 
tumeur ou freiner l’évolution 
des symptômes et soulager la 
douleur (radiothérapie palliative ou 
radiothérapie symptomatique).
Quels cancers peut-on traiter avec 

la radiothérapie ?
De nombreux cancers peuvent être 
traités par radiothérapie :
• les cancers du sein,
• les cancers gynécologiques 
(cancer de l’utérus, cancer du col de 
l’utérus, etc.) ;
• les cancers urogénitaux 
(cancer de la vessie, cancer de la 
prostate, etc.) ;
• les cancers de la sphère 
ORL ;
• les cancers de la bouche,
• les cancers digestifs 
(cancer du rectum, cancer de 
l’estomac) ;
• les tumeurs cérébrales ;
• les cancers du poumon ;
• lescancers du sang,
• les cancers de la moelle 
osseuse ;
• etc.
Pour rappel, certains cancers sont 
plus radiosensibles que d’autres et 
peuvent être traités uniquement par 
radiothérapie. 

Pourquoi opter pour une 
radiothérapie plutôt que pour une 

chimiothérapie ?
La radiothérapie ne se substitue 
pas à une chimiothérapie. Elle peut 
être utilisée seule (radiothérapie 
exclusive), mais elle peut aussi 
être associée à une chimiothérapie 
qui augmente la sensibilité des 
cellules cancéreuses aux rayons 
(radio-chimiothérapie) ou à d’autres 
traitements du cancer, comme la 
chirurgie, l’hormonothérapie ou des 
thérapies ciblées.
À noter : si une chirurgie est indiquée, 
la radiothérapie peut être réalisée 
avant l’intervention (radiothérapie 

néoadjuvante ou préopératoire) ou 
après l’intervention (radiothérapie 
adjuvante ou postopératoire). Elle 
peut aussi être réalisée pendant 
une intervention chirurgicale, pour 
exposer directement la tumeur à une 
dose élevée de rayons (radiothérapie 
peropératoire).

Comment se déroule la 
radiothérapie ?

Vous l’aurez compris, les 
patient(e)s sont encadré(e)s par 
une équipe pluridisciplinaire : 
manipulateurs (trices), physicien 
(ne)s, dosimétristes, oncologues 
radiothérapeutes… La prise en 
charge par radiothérapie nécessite 
la coordination de nombreux 
professionnels de santé. Elle 
s’effectue en ambulatoire et en 
plusieurs étapes. Dans le cas le plus 
courant (radiothérapie externe), elle 
se découpe en trois phases :
• la simulation : les 
patient(e)s sont placé(e)s dans 
la position exacte qu’ils / elles 
occuperont pendant le traitement et 
doivent rester immobiles. L’équipe 
médicale étude ensuite l’anatomie de 
chaque patient(e) à l’aide d’appareils 
d’imagerie 3D pour bien localiser 
l’emplacement de la tumeur à 
irradier. Des repères peuvent ensuite 
être «dessinés» temporairement sur 
la peau des patient(e)s pour faciliter 
le traitement à venir.
• la dosimétrie : une fois 
que l’équipe médicale a recueilli 
les repères nécessaires, elle 
doit déterminer la quantité de 
rayonnement nécessaire à chaque 
séance et la durée du traitement 
(plan de traitement).
• la séance de traitement : le 
moment venu, les patient(e)s doivent 
rester allongé(e)s sur une table dans 
la position convenue pendant la 
simulation. Ils / elles devront rester 
totalement immobiles et pourront 
communiquer avec l’équipe grâce à 
un micro. Les rayons seront ensuite 
émis en faisceau ciblé sur la tumeur 
par un accélérateur linéaire de 
particules.
Des consultations de contrôle sont 
ensuite planifiées pour surveiller 
l’évolution des patient(e)s. 
Évidemment, le calendrier de suivi 
est défini différemment en fonction 
de chaque personne.
Quelle est la durée d’une séance 

de radiothérapie ? Quel est le 
nombre de séances requis ?

La phase de traitement en elle-même 
ne dure que quelques minutes. Mais 
le traitement nécessite plusieurs 
séances pour être efficace. Le plan 
thérapeutique peut comporter une 
séance par jour pendant quatre à 
cinq jours d’affilée, et ce pendant 
plusieurs semaines, voire plusieurs 
mois.

Est-ce que la radiothérapie est 
douloureuse ?

La radiothérapie est totalement 
indolore pendant les séances, c’est 

le plus souvent une technique 
externe et non invasive. Néanmoins 
la puissance des rayons peut 
occasionner des douleurs autour 
de la zone traitée dans les jours qui 
suivent.

Fatigue, nausées, céphalées… 
Quels sont les effets secondaires 

de la radiothérapie ?
Les effets secondaires peuvent 
varier d’un(e) patient(e) à l’autre, 
notamment en fonction du type de 
rayons et de la zone traitée. Ils sont 
surveillés régulièrement pendant de 
longues années :
• en cas d’irradiation de la 
bouche, du cou ou du haut du thorax 
on peut observer un manque de 
salive et des difficultés pour déglutir 
et avaler ;
• en cas d’irradiation de 
l’abdomen, plusieurs symptômes 
digestifs peuvent se manifester : 
des nausées, des vomissements, des 
diarrhées et des maux de ventre.
• en cas d’irradiation du 
bassin, des troubles urinaires ou des 
b peuvent se manifester ; .
• en cas d’irradiation de la 
tête, les patient(e) s souffrent souvent 
de céphalées, de nausées et des 
vomissements. Une radiothérapie 
de la tête peut aussi s’accompagner 
d’une chute des cheveux, des cils et 
des sourcils (alopécie) qui peut être 
définitive ou temporaire ;
• enfin, une fatigue générale 
et une irritation cutanée peuvent 
s’installer au fil des séances. 
N’hésitez pas à prévenir l’équipe 
médicale.
Ces effets secondaires sont 
généralement maîtrisés en cours 
de traitement grâce à quelques 
conseils hygiénodiététiques ou 
grâce à des médicaments adaptés. Ils 
s’estompent progressivement après 
la fin du traitement.
Bon à savoir : il est formellement 
contre-indiqué de débuter une 
grossesse pendant une radiothérapie. 
Pour cause ? Les rayons risquent 
de provoquer des malformations du 
fœtus. Les médecins conseillent donc 

généralement d’attendre au moins 18 
mois après la fin du traitement avant 
de démarrer un projet de grossesse. 
Par ailleurs, une radiothérapie au 
niveau du bas-ventre peut perturber 
le fonctionnement des ovaires et 
stopper les règles chez les femmes 
non ménopausées. 

Quels conseils pour limiter 
l’impact de la radiothérapie ?

• Hydratez-vous 
régulièrement, tout au long de la 
journée ;
• Stoppez — ou du moins 
limitez la consommation de tabac et 
d’alcool ;
• Évitez les boissons trop 
chaudes ou trop fraîches qui peuvent 
occasionner des douleurs ;
• Évitez les aliments trop 
épicés ou acides (vinaigre, agrumes, 
tomates, cornichons, etc.) ;
• Privilégiez des repas 
fractionnés et faciles à avaler ;
• Préférez les douches 
aux bains et utilisez un savon 
hypoallergénique, sans produit 
antiseptique irritant sur la zone 
traitée. Après l’immersion, séchez-
vous bien en tamponnant les zones 
irradiées.
• Évitez de mettre des 
produits alcoolisés (parfums, lotions, 
déodorants, etc.) ou des cosmétiques 
allergisants sur la zone traitée avant 
une séance.
• Ne vous exposez pas au 
soleil pendant le traitement et dans 
l’année qui suit ;
• etc.
Si vous êtes pris(e) d’un doute, 
n’hésitez pas à consulter votre 
équipe médicale — et à lui signaler 
tout effet secondaire.

Sommes-nous radioactifs après 
une séance ?

Non, la radiothérapie ne nous 
rend pas radioactifs(ves). D’autant 
moins que la source radioactive est 
extérieure à l’organisme. Aucun 
risque, donc, que les rayonnements 
puissent atteindre les proches 
ou des inconnu(e)s croisé(e)s au 
supermarché.

Tout savoir sur la radiothérapie contre le cancer
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Se rendre en institut pour 
s’offrir une pause manucure 
n’a jamais été aussi dépassé 

avec l’avènement de TikTok. Le 
réseau social a mis au gout du 
jour une technique ingénieuse à 
30 millions de vues pour réaliser 
une french manucure précise et en 
un temps record. Explications.
Depuis plusieurs saisons, la 
french manucure vit son heure de 
gloire en se faisant plus classique 

et élégante que jamais. Jusqu’aux 
ongles de Margot Robbie lors du 
Met Gala 2023, ou encore ceux 
de Jennifer Lopez à son propre 
mariage, la french manucure ne 
cesse de se réinventer : french 
colorée, french inversée, micro 
french… Elle est sur les doigts 
de toutes ! Heureusement, les 
gourous de la beauté ont dévoilé 
une astuce imparable pour 

réussir à la réaliser soi-même et 
en un temps record, sans avoir à 
dépenser le moindre sou dans un 
bar à ongles.

Quelle est cette astuce pour 
réaliser une french manucure 

inratable ?
Réaliser une french manucure 
soi-même n’est pas aussi simple 
qu’on le pense. Cette manucure 
requiert un niveau de précision 
et de délicatesse difficile à 
atteindre. Oui mais voilà, avec 
la hausse des prix, confier ses 
mains à une prothésiste ongulaire 
n’est plus aussi abordable ces 
derniers temps. Heureusement, 
sur TikTok, les professionnels 
du nail art ont inventé une astuce 
qui ne nécessite qu’une simple 
éponge de maquillage (ou de 
la paume de votre main) pour 
arborer une french manucure 
impeccable. Sans utiliser de 
pinceau, le bout de l’ongle est 
net et précis, et votre manucure 
plus sobre et sophistiquée que 
jamais :
Idéale pour les beaux jours 
qui arrivent, cette technique 

ingénieuse qui fait plus de 30 
millions de vues sur TikTok vous 
permettra de reproduire la forme 
et l›épaisseur de la french que 
vous souhaitez. Exit les séances 
de nail art fastidieuses, en 
trempant le bout de vos ongles 
dans l›éponge, votre french 
manucure sera plus soignée et 
minutieuse, comme si elle avait 
été réalisée par un expert : « 
C›est très simple à réaliser, on 
dirait que ça a été fait par ma 
nail artist ! J›adore. « évoque 
une internaute après avoir testé 
l›astuce.

Comment réaliser une french 
manucure avec une éponge à 

maquillage ?
Si cette astuce est autant prisée 
sur le net, c›est parce qu›elle fait 
gagner un temps fou à celles qui 
la reproduisent. Pour réaliser 
une french manucure raffinée en 
l›espace de quelques minutes, il 
suffit de suivre ces 3 étapes :
Après avoir appliqué une couche 
de vernis sur l›entièreté de votre 
ongle, munissez-vous d›une 
éponge maquillage et recouvrez-

la d›un film alimentaire. Celui-ci 
permettra à la ligne de la french 

manucure d›être parfaitement 

droite et nette. Si vous n›avez 

pas d›éponge sous la main, 

pas d›inquiétude, vous pouvez 

également utiliser la paume de 

votre main.

Appliquez sur le film étirable 
une fine couche du vernis avec 
lequel vous souhaitez réaliser 

votre french. Si vous avez une 

préférence pour les french 

colorées, pensez à choisir un 

vernis à ongles plus opaque. 

Il ne reste plus qu›à tremper le 

bord de votre ongle dans la fine 
couche de vernis préalablement 

déposée. Plus vous appuierez, 

plus le bord de votre french 

manucure sera épais. Si vous 

souhaitez avoir une french 

arrondi, il suffit d›incliner votre 
ongle, de sorte à créer un art de 

cercle net. Et voilà, il ne reste 

plus qu›à laisser sécher.

Exit les cernes sombres et 
creux, sur TikTok on ne jure 
que par la nouvelle méthode 
que le maquilleur professionnel 
de Kim Kardashian a partagé 
pour camoufler le dessous de 
l’œil à la perfection. Découvrez 
sa technique aussi fantaisiste 
qu’efficace qui a fait plus de 5 
millions de vues.
Il existe une panoplie d’astuces 
maquillage pour minimiser la 
couleur violacée du dessous de 
l’œil sur les réseaux sociaux. 
Mais pour certaines, un simple 
coup d’anti-cernes ne suffit pas 
pour faire disparaître leurs poches 
trop prononcées. Heureusement, 
Mario Dedivanovic, le 
maquilleur professionnel de 
Kim Kardashian, a dévoilé sa 
méthode insolite pour camoufler 
les cernes à la perfection grâce à 
un produit inattendu : le fard à 
joues.
Quelle est cette nouvelle astuce 
pour camoufler ses cernes ?
Il est bien connu qu›un correcteur 
aux sous-tons rosés neutralise 
les cernes violacés. Si les make-
up artists ont l›habitude de s›en 
servir pour flouter le dessous 
de l›œil lors des shootings, le 
maquilleur professionnel Mario 
Dedivanovic privilégie le blush 

pour effacer les cernes des 
célébrités qu›il maquille. Et pour 
cause, ce produit de maquillage 
dont tout le monde dispose offre 
un rendu plus naturel et moins 
plâtré à la peau.
L›astuce est simple, après avoir 
appliqué son anti-cernes, on 
passe un coup de blush crème 
(ou en poudre) sur ses cernes 
pour camoufler la mine fatiguée 
que l›on a après avoir passé 
une mauvaise nuit. Si cette 
astuce connaît un franc succès, 
c›est parce qu›elle donne un 
coup d›éclat au visage comme 
l›affirment les internautes sur 
TikTok : « C›est vrai que ça 
fonctionne bien. J›ai l›air plus en 
forme «
À première vue, cette méthode 
peut paraître contre-productive 
puisque le blush pourrait 
surcharger le contour de l›œil. 
Pourtant, cette technique qui 
fonctionne particulièrement bien 
quand on a des cernes marqués 
offre une mine lumineuse et 
réveille le regard. La couleur du 
cerne est neutralisée et le teint 
est rehaussé à la perfection.
Les résultats sont bluffants au 
point que l›astuce est validée 
par de nombreux maquilleurs 
artistiques, comme Spencer 

alias @paintedbyspencer qui 
la recommande à toutes celles 
qui ont des cernes difficiles à 
masquer avec un simple trait 
d›anti-cernes : « Si vous ne 
blendez pas votre blush sous vos 
yeux, vous ratez quelque chose 
! «

Comment réaliser cette 
méthode avec un blush ?

Avant de se lancer, il est 
nécessaire de choisir le bon 
blush. S›il est recommandé 
d›utiliser un fard à joues à la 

texture crémeuse qui se fond 
sur la peau, on peut également 
utiliser un blush en poudre. 
Attention cependant à ne pas 
trop en appliquer, au risque de se 
retrouver avec des ridules plus 
marquées. Quant à la couleur 
du blush, si certaines optent 
pour des teintes rosées, d›autres 
choisissent des nuances plus 
orangées, selon leur carnation.
L›application du blush sous les 
yeux se décline en plusieurs 
étapes. Vous pouvez mélanger 

votre blush à votre correcteur 
ou l›appliquer par-dessus votre 
anti-cernes. L›essentiel est 
d›estomper le tout pour avoir un 
rendu subtil et naturel. Si vous 
optez pour une texture poudre, 
il est recommandé d›appliquer 
dans un premier temps de la 
poudre libre sous vos yeux, 
puis de sceller le tout avec votre 
fard à joues. Passez un coup de 
pinceau sur vos pommettes tout 
en remontant vers vos cernes et 
le tour est joué.

Cette astuce insolite du maquilleur de Kim 
Kardashian pour camoufler les cernes fait un carton 

Cette drôle d’astuce permet de réaliser une french 
manucure impeccable en un temps record
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Le musée du Louvre accueille 16 
oeuvres d’art, dont de précieuses 
icônes byzantines en provenance 
de Kiev, afin de les protéger de la 
guerre en Ukraine, a-t-on appris 
mercredi auprès de sa présidente.
«Dès le début de la guerre, 
comme d’autres grandes 
institutions muséales, notre 
préoccupation a été de voir 
comment apporter notre soutien 
à nos confrères ukrainiens. A 
l’automne, face à l’intensité du 
conflit, nous avons décidé de ce 
sauvetage», a précisé à l’AFP 
Laurence des Cars, confirmant 
une information du journal Le 
Monde.
«C’est peu de choses dans un 
océan de tristesse et de désolation 
mais c’est tout un symbole», 
a-t-elle ajouté, «consciente 
de l’importance de sauver ce 
patrimoine millénaire au coeur 
de l’Europe et de la nécessité de 
le transmettre».
Parmi ces oeuvres, dont le 
plus grand musée du monde a 
piloté l’évacuation: cinq icônes 
byzantines provenant du musée 

Bohdan et Varvara Khanenko, 
musée national des arts de Kiev. 
Elles seront exposées au public 
à partir du 14 juin et jusqu’au 
6 novembre, a précisé à l’AFP 
Mme des Cars.
240 sites endommagés par la 
guerre
Onze autres oeuvres, «parmi les 
plus emblématiques et les plus 
fragiles» du musée ukrainien, 
sélectionnées en vue d’une 

collaboration scientifique sur 
la restauration des oeuvres au 
Louvre, seront hébergées dans 
les réserves, a détaillé le Louvre.

Fin octobre 2022, Mme des 
Cars avait reçu une délégation 
ukrainienne de représentants 
des musées, dont la directrice 
du musée Khanenko, au moment 
où l’Unesco avait identifié 240 
sites endommagés par la guerre. 

L’inventaire du ministère de 
la Culture ukrainien faisait 
alors état de 468 sites culturels 
endommagés, détruits ou abîmés, 
dont 35 musées.
Une roquette était tombée 
début octobre près du musée 
Khanenko, soufflant les fenêtres. 
A l’exception de grands tableaux, 
les oeuvres d’art avaient pour la 
majorité été «déplacées dans les 
réserves, où elles sont soumises à 
des variations de température et 
à des coupures d’électricité, qui 
inquiètent nos homologues», a 
raconté Mme des Cars.
Opération de sauvetage
L’opération de sauvetage des 16 

oeuvres sélectionnées, soutenue 
financièrement par l’Alliance 
internationale pour la protection 
du patrimoine dans les zones en 
conflit, a été actée officiellement 
lors d’un déplacement en Ukraine 
de la ministre de la Culture, 
Rima Abdul Malak, en février 
et les oeuvres ont été escortées 
militairement via la Pologne et 
l’Allemagne début mai.
Intitulée «Aux origines de 
l’image sacrée», l’exposition des 
icônes byzantines préfigurera 
l’ouverture en 2027 d’un 
nouveau département des Arts 
de Byzance et des Chrétientés en 
Orient.

Riyad accueille la seconde 
édition du Festival du 
film européen du 7 au 14 

juin. L’événement est organisé 
par la délégation de l’Union 
européenne (UE) en coopération 
avec les ambassades des États 
membres de l’UE et la compagnie 
Arabia Pictures Entertainment. 
Le VOX cinéma, situé au sein du 
centre commercial Sahara Mall, 
projettera 16 films européens 
durant tout le festival, notamment 
venus d’Autriche, de Chypre, 
du Danemark, d’Estonie, de 
France, d’Allemagne, d’Irlande, 
d’Italie, de Lettonie, de Lituanie, 
de Malte, des Pays-Bas, du 
Portugal, de Slovénie, d’Espagne 
et de la Suède.   
Au programme du festival cette 
année, le long-métrage Quiet 
Girl, nominé pour l’Oscar 
du meilleur long métrage 
international. Le film se déroule 
dans l’Irlande rurale de 1981 et 
raconte l’histoire de Cáit, une 
fille tranquille et négligée par 
sa famille, envoyée loin de ses 
proches dysfonctionnels pour 
vivre avec une cousine éloignée 
pendant l’été. Elle s’épanouit 
grâce à leurs soins, mais dans 
cette maison où il ne devrait 
pas y avoir de secrets, elle en 
découvre un…
Le film suédois I am Zlatan, de 

Jens Sjogren, est également au 
programme. Il retrace l’histoire 
de la célèbre star du ballon rond. 
Fils d’immigrants balkaniques, 
Zlatan Ibrahimovic, né en Suède, 
est devenu, après une enfance 
difficile, un champion de football 
international pendant plusieurs 
années. 
Sugar and Stars, réalisé par 
Riadh Belaïche, fera sa première 
mondiale lors du festival. Le film 
retrace la destinée de Yazid, qui 
depuis son plus jeune âge, est 
passionné de pâtisserie. Élevé 
entre familles d’accueil et foyers, 
le jeune homme tente de réaliser 
son rêve: travailler avec les plus 
grands chefs pâtissiers et devenir 
le meilleur.
D’autres réalisations européennes 
seront également à l’honneur 
cette année, notamment Invisible, 
Io sto Bene, Les bâtisseurs de 
l’Alhambra, Miss Viborg, Mitra, 
My Grandfather’s Demons, The 
Senior, Sanremo, Sister Apart, 
Sonne, ou encore The Little 
Comrade.  
À l’occasion du festival, 
l’ambassadeur de l’UE en Arabie 
saoudite, Mr Patrick Simonnet, 
a déclaré être «très heureux 
d’accueillir, pour la deuxième 
fois, le Festival du film européen 
en Arabie saoudite».
«En tant qu’Union européenne, 

nous tenons à faire partie de 
la scène culturelle croissante 
de l’Arabie saoudite via 
divers événements culturels, 
qui favorisent les échanges et 
engagent les Européens et les 
Saoudiens sur des thématiques 
communes, comme le cinéma. 
L’engagement entre les peuples 
est l’un des piliers importants du 
partenariat stratégique de l’UE 
avec le Golfe», a-t-il ajouté.
Fondateur d’Arabia Pictures 
Entertainment, Abdelelah al-
Ahmary s’est félicité que 

son entreprise ait le privilège 
d’organiser le Festival du film 
européen en Arabie saoudite pour 
la deuxième année consécutive. 
«Arabia Pictures Entertainment 
continuera de soutenir 
l’événement avec tous les outils 
nécessaires pour en faire une 
expérience cinématographique 
spéciale pour tous les cinéphiles 
saoudiens», a-t-il affirmé.
En plus d’offrir l’opportunité aux 
films européens d’être projetés et 
promus dans le monde arabe, le 
Festival du film européen joue 

également un rôle primordial 
dans la mise en valeur des 
talents locaux  et leur intégration 
progressive sur le marché 
international. Il sert par ailleurs 
de plate-forme pour les cinéastes 
européens et saoudiens, pour 
qu’ils puissent se connecter 
et échanger leurs expériences, 
espoirs, défis et ambitions.
Destiné à faciliter les échanges 
culturels et à promouvoir le 
cinéma européen, le festival 
favorise également les contacts 
entre les cinéastes européens et 
saoudiens à travers l’organisation 
d’événements parallèles dédiés.
Parmi les invités figureront 
les réalisateurs Nuno Beato, 
Sébastien Tulard et Isabel 
Fernández, respectivement 
du Portugal, de France et 
d’Espagne, qui rencontreront 
le public et dialogueront 
ouvertement avec les cinéastes et 
les amateurs de cinéma. L’actrice 
Zübeyde Bulut, qui joue  dans 
le film allemand Sisters Apart, 
présenté au festival, évoquera 
lors d’une table ronde la relation 
entre les agents et les acteurs. Le 
Néerlandais Willemien Sanders 
participera lui à une table ronde 
sur la narration d’histoires de 
femmes dans le cinéma.

Riyad accueille la seconde édition du Festival
 du film européen

Le Louvre accueille des oeuvres ukrainiennes 
pour les protéger
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Plus qu’une journée avant de 
connaître le nom des lauréats 
du Mobile Film Festival Africa. 
Pour sa 2e édition en Afrique, 
l’événement a pris ses quartiers 
dans la capitale marocaine. Cette 
année, cinquante-quatre finalistes 
participent au concours. Ils ont 
chacun réalisé un film d’une 
minute, à l’aide d’un Smartphone.
Pour les départager, les organisateurs 
ont fait appel à un prestigieux jury 
composé de six membres, dont 
trois Marocains: la comédienne 
Samia Akariou, la réalisatrice Sofia 
Alaoui, l’humoriste et président du 
jury, Gad Elmaleh. Le showman est 
d’ailleurs en terrain connu; dix ans 
auparavant, il avait déjà été invité 
par le fondateur de l’événement, 

Bruno Smadja, lors de l’édition 
française.
«On est très fier de l’avoir et je 
connais de surcroît son immense 
générosité. Ce qui est amusant, 
c’est que Guillaume Renusson, le 
lauréat de l’année où il avait été 
président du jury, vient de sortir 
un long-métrage. C’est une jolie 
boucle, car Gad aussi l’a suivi et 
nous sommes heureux de cette 
évolution», explique le créateur du 
festival.
Cette année, ils sont plusieurs 
centaines à avoir tenté leur chance 
pour remporter les 46 000 dollars 
(1 dollar = 0,94 euro) de bourses et 
bénéficier d’un accompagnement 
dans leur carrière. C’est d’ailleurs 
l’objectif de ce festival né en France 

en 2005. Dès son inauguration, 
son créateur avait pour ambition 
«d’aider de jeunes réalisateurs et 
leur permettre d’aller plus loin».

Une minute chrono
Pour participer, selon les 
organisateurs, rien de plus 
facile. Il suffit d’envoyer un film 
d’une minute, réalisé avec son 
Smartphone. Si le «challenge est 
intéressant», la durée imposée 
par le règlement représente une 
«véritable contrainte».
Malgré cette difficulté, en soixante 
secondes, tous les participants 
ont réussi à raconter des histoires 
comiques ou dramatiques en 
abordant de nombreux sujets de 
société.
«C›était très important pour nous 
que ces films aient du sens, qu›ils 
soient engagés. Je pense que 
lorsque les réalisateurs répondent à 
un appel à candidatures, ils savent 
qu›on est sensible à cela», indique 
Bruno Smadja à Arab News en 
français.
Parmi les courts-métrages 
sélectionnés, douze ont été réalisés 
au Maroc, notamment: The Craft 
dans lequel Abdelali Demlak met 
en avant le travail des artisans; 
Une porte sur le futur, d’Alia ben 

Hida qui traite de la migration, ou 
encore La Vie en rose, de Vanessa 
Pellegrin.
Dans ce court-métrage, la Franco-
Tunisienne, qui a grandi au Maroc, 
met en lumière le contraste entre la 
vie réelle et l’univers des réseaux 
sociaux.
«J’en ai discuté avec mon frère. 
Il a eu l’idée de parler de ces 
influenceurs qui n’ont pas la vie 
qu’ils décrivent, et ça m’a marquée! 
On a voulu mettre en évidence 
la dichotomie entre la fiction et 
la réalité; il s’agissait de montrer 
le contraste entre la célébrité et 
la dépendance financière d’une 
femme de ménage. J’ai d’ailleurs 
énormément de respect pour 
ces femmes qui travaillent dur», 
raconte Vanessa Pellegrin à Arab 
News en français.
Véritable passionnée, la réalisatrice 
de deux courts-métrages espère que 
cette «expérience sera synonyme 
de tremplin».

Mobile Film Festival à 
l’international

Pour cette 2e édition du Mobile 
Film Festival Africa, le Maroc 
est le pays qui compte le plus de 
participants. Fort de son succès, cet 
événement a donné de nombreuses 

idées aux organisateurs.
«Nous avons pu organiser cette 
édition au Maroc grâce à Cités 
et gouvernements locaux unis 
d’Afrique (CGLU Afrique), une 
organisation internationale qui a eu 
l’idée de développer des capitales 
africaines de la culture. Rabat a 
décidé d’être la première après 
le confinement. Nous souhaitons 
également installer le festival au 
Maroc sur une édition marocaine et 
ça me tient à cœur, car ce pays nous 
a merveilleusement accueillis», 
confie Bruno Smadja.
Après le 8 juin, date de la cérémonie 
de remise des prix, l’événement 
international va poursuivre sa route 
sur les écrans. Grâce à un partenariat 
avec six cents salles de cinéma, les 
films d’une minute seront diffusés 
dans toute l’Afrique.
Par ailleurs, le fondateur du 
Mobile Film Festival a l’ambition 
d’étendre son champ d’action 
vers un autre continent. En effet, 
Bruno Smadja espère organiser 
une nouvelle édition du Mobile 
Film Festival entièrement dédiée 
au monde arabe. Des discussions 
seraient en cours…

P. Diddy vient de porter plainte 
contre le géant des spiritueux 
Diageo pour discrimination 
raciale. L’artiste et homme 
d’affaires qui collabore avec 
la firme britannique pour la 
production et la distribution de 
ses marques d’alcool s’estime 
lésé en raison de sa couleur de 
peau.

Dans la plainte obtenue par le 
Guardian, les avocats de P. Diddy, 
Sean Combs de son vrai nom, 
entendent contraindre Diageo à 
respecter le contrat signé avec leur 
client, tandis qu’un frein délibéré 
aurait été mis à la production 
et la distribution de sa vodka 
Ciroc et de sa tequila DeLeon. 
En parallèle, la firme aurait 

notamment favorisé la tequila 
Casamigos rachetée à George 
Clooney, ou encore l’Aviation 
Gin lancé par Ryan Reynolds.
Racisme ou affaire de gros sous ?
« En public, Diageo - une société 
de spiritueux qui pèse des 
milliards de dollars - s’affiche 
comme un leader en matière de 
diversité et d’inclusion. Mais 

c’est un mensonge », peut-on 
lire dans la plainte dépose à New 
York. D’après les avocats de Sean 
Combs, « la firme s’est montrée 
réticente à traiter ses partenaires 
noirs de manière équitable alors 
même qu’elle s’est engagée à le 
faire par contrat ».
Par conséquent, P. Diddy et sa 
défense réclament des milliards de 

dollars de dommages et intérêts. 

Bien évidemment, Diageo se 

défend de telles malveillances. Il 

appartient désormais à la justice de 

décider si P. Diddy est réellement 

victime de discrimination raciale, 

ou simplement d’une mauvaise 

gestion de la part de Diageo.

Les responsables d’un 
fonds qui offre des 
subventions pour aider à 

la production de films arabes et 
africains accueillent de nouvelles 
candidatures pour un soutien 
financier.
Les organisateurs de la fondation 
du Festival international du film 
de la mer Rouge ont annoncé 
mardi le lancement d’un 
troisième cycle de subventions 
de soutien du Fonds de la mer 
Rouge.
Du 6 juin au 2 juillet, ils 
accueilleront les candidatures 
de films prêts à passer à l’étape 
de la production, avec jusqu’à 

500 000 dollars (1 dollar = 0,94 
euro) disponibles par film pour 
les cinéastes.
Le directeur du fonds, Emad 
Eskander, confie: «Nous sommes 
vraiment impressionnés par le 
talent exceptionnel des cinéastes 
en herbe et de renommée 
mondiale lors cette 2e édition.»
Le troisième cycle de 
financement soutiendra des 
projets de réalisateurs en Arabie 
saoudite, en Afrique et dans le 
monde arabe en vue de lancer 
une nouvelle génération de 
producteurs de films.
«Il est évident que la barre a 
été placée haut, mais nous ne 

doutons pas de l’aptitude des 

cinéastes à relever le défi.»
«Nous sommes convaincus 

que les cinéastes continueront 

de repousser les limites de la 

créativité et de l’innovation en 

prévision du cycle de production 

de la 3e édition», ajoute M. 

Eskander.

Le Fonds de la mer Rouge a eu 

une incidence considérable dans 

le monde du cinéma en apportant 

son soutien à des films qui ont été 
présentés et récompensés dans 

des festivals prestigieux comme 

la Berlinale et Cannes.

Mobile Film Festival Africa

 Un tremplin pour les réalisateurs du continent

P. Diddy porte plainte contre le géant des spiritueux Diageo 
pour discrimination raciale

Le Fonds de la mer Rouge reçoit les candidatures
 de cinéastes pour soutenir la production de films
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Les Émirats arabes unis (EAU) 
s’apprêtent à accueillir la pre-
mière au Moyen-Orient du très 
attendu Mission impossible: 
Dead Reckoning, partie 1, lors 
d’un événement tapis rouge à 
l’Emirates Palace d’Abu Dhabi 
le 26 juin.
La superstar hollywoodienne 
Tom Cruise et le réalisateur 
Christopher McQuarrie assiste-
ront à la projection du film.
Certaines scènes du film ont été 
tournées dans le désert de Liwa 
et dans le terminal Midfield de 
l’aéroport de la capitale des 
EAU.

McQuarrie, Cruise, les acteurs et 
l’équipe ont tourné dans l’émirat 
pendant près de deux semaines 
en 2021, avec le soutien de la 
Commission du cinéma d’Abu 
Dhabi et d’autres partenaires 
de production locaux, dont two-
four54 Abu Dhabi.
Il s’agit du deuxième tournage 
de la franchise de Paramount 
Pictures à Abu Dhabi, après 
la séquence de saut Halo pour 
Mission impossible: Fallout en 
2018.
«Accueillir la première de Mis-
sion impossible: Dead Recko-
ning, partie 1,  est un honneur 

pour Abu Dhabi et reflète éga-
lement la position de l’émirat 
en tant que l’un des principaux 
lieux de tournage de films et 
d’émissions télévisées de la 
région du Moyen-Orient et de 
l’Afrique du Nord», a déclaré le 
directeur général par intérim de 
l’Autorité des médias créatifs, 
Khalfan al-Mazrouei.
«Nous sommes fiers d’avoir tra-
vaillé une fois de plus avec une 
franchise emblématique, et cela 
démontre qu’Abu Dhabi a tout 
ce dont les cinéastes ont besoin 
pour réaliser des productions 
aussi vastes et complexes.» 

Le PGA Tour et le DP World 
Tour ont annoncé mardi qu’ils 
avaient fusionné leurs activités 
commerciales avec LIV Golf, 
soutenu par l’Arabie saoudite, 
et qu’ils avaient mis fin à tous 
les litiges, mettant ainsi un 
terme à deux années d’amer-
tume dans le monde du golf. 
Lancé en octobre 2021, le LIV 
avait attiré au cours des mois 
suivants certains des meilleurs 
golfeurs du monde, anciens 
N.1 mondiaux et plusieurs fois 
sacrés en Grands Chelems, 

de Dustin Johnson à Brooks 
Koepka qui vient de remporter 
le Championnat PGA, appor-
tant un premier Majeur dans le 
club-house du futur ex-circuit 
dissident, en passant par Phil 
Mickelson. «C’est une jour-
née fantastique aujourd’hui», a 
tweeté ce dernier.
Surprise chez les joueurs
«Après deux années de per-
turbations et de distractions, 
c’est un jour historique pour le 
sport que nous aimons tous», 
a déclaré Jay Monahan, patron 

du PGA Tour qui avait pourtant 
été en pointe de la lutte contre 
le LIV.
«Ce nouveau partenariat recon-
naît la force incommensurable 
de l’histoire, de l’héritage et 
du modèle procompétitif du 
PGA Tour et y associe le DP 
World Tour et le LIV pour créer 
une instance qui profitera aux 
joueurs, aux partenaires com-
merciaux et caritatifs et aux 
fans», a-t-il assuré.
Le patron du Pif Yasir Al-Ru-
mayyan présidera le conseil 

d’administration de la nouvelle 

entité, dont le nom reste à être 

dévoilé, et Monahan en sera le 

directeur général. 

Cette annonce faite mardi, 

presqu’un an jour pour jour 

après le premier tournoi estam-

pillé LIV disputé à Londres, 

personne ne l’a vue venir, pas 

même les joueurs eux-mêmes.

Françoise Gilot, décédée 
mardi à 101 ans et qui a 
été la compagne de Pablo 

Picasso de 1946 à 1953, s’est 
imposée comme une peintre de 
renom après leur séparation, 
tirant définitivement un trait sur 
ce passé agité.
Un temps muse de Picasso, elle 
a été une artiste à part entière 
pendant plus de 60 ans.
En juin 2021, l’une de ses pein-
tures, «Paloma à la Guitare» 
(1965), s’était par exemple ven-
due pour 1,3 million de dollars 
lors d’enchères chez Sotheby’s. 
Elle faisait le lien entre l’école 
de Paris des années 50 et la 
scène américaine, exposant ses 
peintures, dessins ou estampes 
dans de nombreux musées et 
collections privées, d’Europe et 
des Etats-Unis. Elle avait aussi 
illustré des livres d’Eluard ou 
Prévert.
Évoquant ses sept années de vie 
commune avec le peintre, elle se 
comparait à Jeanne d’Arc: «Il 
fallait porter une armure du ma-
tin au soir, prouver sa force 24 
heures sur 24. Nous étions très 
mal assortis».
Devenue citoyenne américaine, 
elle ne s’était d’ailleurs pas ren-

due à ses obsèques en 1973.
Née le 26 novembre 1921 à 
Neuilly-sur-Seine (ouest de Pa-
ris) dans une famille bourgeoise, 
elle suit les traces de sa mère, 
une aquarelliste, pour s’orienter 
vers le dessin et la peinture.
Brune, élancée, l’air réfléchi, 
elle a 22 ans quand elle ren-
contre Picasso, alors âgé de 61 
ans et amant de Dora Maar. Il 
l’invite à venir voir son atelier 

en mai 1943 et lui fait une cour 
empressée. L’homme qui a peint 
«Guernica» est un héros pour 
elle. Elle le trouve par ailleurs 
courageux d’être resté à Paris 
alors qu’il aurait pu s’exiler aux 
Etats-Unis.
Peut-être davantage fascinée 
par son extraordinaire présence 
que véritablement amoureuse, 
Françoise Gilot le suit à Paris 
et à Vallauris, vivant avec lui à 

partir de 1946. Le couple a deux 
enfants, Claude (né en 1947) et 
Paloma (née en 1949). Durant 
leur vie commune, l’artiste la 
représente sous l’apparence de 
la «Femme fleur», radieuse, so-
laire, hautaine.
En 1953, elle décide de le quit-
ter -une première parmi les 
compagnes de Picasso- et de 
reprendre sa peinture, optant 
pour un minimalisme de plus en 
plus coloré. Il lui faudra un sacré 
caractère pour se consacrer à sa 
propre oeuvre quand Picasso 
n’aurait pu faire qu’une bouchée 
de ses prétentions artistiques.
«Pas méchant mais cruel»
En 1964, elle publie «Vivre avec 
Picasso», un livre relativement 
intime sur sa vie avec l’artiste, 
qui rencontre un énorme suc-
cès (traduit en 16 langues, plus 
d’un million d’exemplaires ven-
dus). Elle le dépeint comme un 
être tyrannique, superstitieux et 
égoïste. Pour elle, cette relation 
fut «un prélude à (sa) vie. Pas la 
vie».
«Intellectuellement, dit-elle, 
nous nous entendions bien, hu-
mainement, c’était un enfer. Il 
n’était pas méchant mais cruel, 
c’était un sadisme masochiste. 

(...) A la fin, ma jeunesse lui de-
venait insupportable, et moi, je 
changeais aussi».
L’entourage du peintre parle 
alors d’opportunisme et les amis 
de Picasso s’éloignent d’elle. Ce 
dernier tente de faire interdire 
l’ouvrage mais la justice refuse 
la saisie. Furieux, il cesse alors 
de voir ses enfants.
Françoise Gilot a aussi écrit un 
ouvrage sur les relations, pas 
simples, entre Matisse et Picasso 
(1991). Matisse qui, contraire-
ment à Picasso, rendait heureux 
son entourage, l’appelait «Sainte 
Françoise»...
Elle a ensuite épousé le peintre 
Luc Simon, dont elle a eu une 
fille, Aurélia. En 1970, elle s’est 
mariée avec l’éminent docteur 
Jonas Salk, pionnier de la vac-
cination de la poliomyélite, avec 
qui elle vivra jusqu’à sa mort en 
1995, en Californie.
Par delà les vicissitudes de la 
vie, Françoise Gilot n’a jamais 
sacrifié son travail artistique 
qu’elle a poursuivi avec passion 
jusqu’au très grand âge.
Elle a passé les dernières années 
de sa vie à New York.

Tom Cruise assistera à la première de Mission Impossible 
au Moyen-Orient, à Abu Dhabi

 fin de la bataille entre PGA et LIV, unis dans le même
 club-house

Françoise Gilot, une vie et une carrière après Picasso
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DemanDes De visas, frauDe Documentaire :

La délégation de l’union européenne en Algérie met en garde

Les Algériens sont 
de plus en plus 
nombreux à vouloir 

quitter le pays et s’installer 
à l’étranger pour divers 
motifs. L’Europe est l’une 
des destinations favorites de 
ces voyageurs. Par ailleurs, 
pour le dépôt de leurs 
dossiers visas, nombreux 
sont les ressortissants qui 
font appel aux services des 
intermédiaires.
Dans ce sillage, la délégation 
de l’union européenne 
en Algérie a publié un 
communiqué en ce mercredi 
7 juin 2023, pour alerter sur 
les risques auxquels sont 
confrontés les demandeurs 

de visas Schengen.
La représentation de l’Union 
Européenne en Algérie 
signale une recrudescence 
alarmante des documents 
falsifiés ou frauduleux 
présents dans les demandes 
de visas Schengen. Cette 
dernière la conséquence d’un 

recours à un intermédiaire, 
notamment pour l’obtention 
d’un rendez-vous et la 
constitution du dossier 
administratif.
Dans ce sillage, l’UE rappelle 
que seuls les prestataires 
sélectionnés par ses pays 
membres sont habilités à 

accorder des créneaux et 
des rendez-vous visas. Mais 
aussi à assurer la collecte 
et le traitement des dossiers. 
Par ailleurs, le passage par 
un intermédiaire portera 
préjudice aux demandeurs 
de visa. Qui, sera confronté 
au risque de falsification de 
ses documents. Un risque qui 
entrainera nécessairement 
un refus de la demande de 
visa, indique l’UE dans son 
communiqué.
La délégation de l’UE en 
Algérie rappelle que la 
falsification des documents 
remet en question la fiabilité 
du dossier du candidat. Et 
présentera des conséquences 

inévitables et durables sur 
les demandes de la personne 
concernée. De plus, le 
recours à un intermédiaire 
n’exempte pas le candidat de 
sa responsabilité.
Présenter un document 
falsifié entraine le demandeur 
de visa, mais aussi l’auteur 
du document, à des 
poursuites. Dans ce contexte 
de fraude croissante, la DUE 
et les États membres invitent 
les Algériens demandeurs 
de visas à faire preuve de 
vigilance. Et rappellent que 
des contrôles d’authenticité 
des documents des demandes 
de visas sont effectués par les 
services consulaires.

Le patrimoine culturel algérien à l’honneur au Portugal

Les Algériens se sont engagés 
dans une démarche de faire 
connaitre leur patrimoine 

culturel et historique au monde 
entier. Entre les influenceurs qui 
s’affichent en tenues traditionnelles 
et la diaspora qui organise des 
journées culturelles, toutes les 
méthodes sont bonnes pour 
préserver le patrimoine algérien.
Dans ce sillage, une manifestation 
culturelle d’envergure se prépare 
à Porto au Portugal. Et ce, dans 
le cadre de la célébration du 61e 

anniversaire de l’Indépendance 
de l’Algérie. Intitulé « Journées 
d’histoire et image d’Algérie », 
l’événement vise la promotion du 
patrimoine culturel algérien.
Des « journées d’histoire et image 
d’Algérie » pour promouvoir le 
patrimoine national au Portugal
Les membres de la diaspora à 
Porto, mais aussi les citoyens 
portugais, pourront découvrir le 
patrimoine culturel algérien, du 5 
au 7 juillet 2023. Cette initiative 
est organisée par l’Association 

d’amitié luso-algérienne des arts et 
de la culture, basée à Porto.
Un riche programme sera proposé 
aux visiteurs de cet événement. En 
effet, grâce à des expositions, des 

photos et d’images de la Guerre 
d’Algérie, ces visiteurs pourront 
découvrir les héros de la glorieuse 
guerre contre la colonisation 
française.
Par ailleurs, un film documentaire 
sera projeté à Porto pour raconter 
les moments forts de l’histoire 
d’Algérie. De plus, l’Association 
d’amitié luso-algérienne des 
arts et de la culture animera une 
conférence pour évoquer le point de 
départ de la révolution algérienne, 
mais aussi pour parler de la culture 

algérienne après l’indépendance.
En plus de ces projections, 
des expositions de tenues 
traditionnelles, à l’instar du 
Karakou et de la Blousa oranaise, 
sont au programme des « Journées 
d’histoire et image d’Algérie ». 
Les visiteurs de cet événement 
pourront également savourer les 
délicieux gâteaux traditionnels et 
pâtisseries algériennes. Un gala 
artistique sera aussi organisé pour 
clôturer ses journées dédiées à 
l’Algérie.

Découverte de plus de 1100 pièces datant 
du 6ème Siècle à Souk Ahras

Découverte d’une 
collection de 1140 
pièces de monnaie 

anciennes remontant à plus 
de 1500 ans dans le site 
archéologique « Madaure », 
dans la wilaya de Souk Ahras.
En effet, le ministère de la 
Culture et des Arts a annoncé 
la découverte d’une collection 
de monnaies anciennes 
datant du IVe siècle ainsi 
que de la période byzantine 
au VIe siècle. Ces pièces 
ont été trouvées dans le site 
archéologique « Madaure » 
situé dans la commune de 
M’daourouch, à Souk Ahras. 
Les fouilles effectuées ont été 
autorisées par le ministère de 
la Culture et des Arts.
Cette découverte est d’une 
importance capitale pour 

l’histoire de l’Algérie ainsi 
que pour l’ensemble du 
monde. En effet, ces pièces 
témoignent de l’existence 
de civilisations datant de 
plus de 1500 ans. Ce trésor 
archéologique est inestimable 

et permettra aux chercheurs de 
mieux comprendre l’histoire 
de cette région.
Les fouilles sont toujours en 
cours
Les travaux de recherche 
archéologique sont encore 

en cours dans le site 
archéologique « Madaure » 
à Souk Ahras. L’objectif est 
de trouver d’autres éléments 
qui permettront de mieux 
comprendre l’histoire de 
cette région. Les fouilles sont 

menées par une équipe de 
recherche dirigée par Brahim 
Bourahli, archéologue et 
enseignant à l’université 
d’Alger. Les résultats 
scientifiques obtenus seront 
couronnés de succès grâce 
aux efforts de cette équipe de 
recherche.
La découverte de ces pièces de 
monnaie anciennes témoigne 
de l’histoire riche et complexe 
de l’Algérie. Cette région 
a connu de nombreuses 
civilisations qui ont laissé leur 
empreinte dans l’histoire. La 
découverte de ces pièces de 
monnaie est une preuve de 
l’existence de ces civilisations 
et de leur influence sur cette 
région.


